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Preço da gasolina registra novo 
aumento em Montes Claros

Pirapora discute a 
inserção de psicólogos 
e assistentes sociais 
nas escolas
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,49

Cotação eUrO - real

R$ 6,35

Gasolina

R$ 6,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 37º
Min. : 22º

A Comissão de Segurança Pública e Comba-
te ao Crime Organizado da Câmara dos Depu-
tados aprovou, na terça-feira (5), o Projeto de 
Lei 1857/19, de autoria do Deputado Federal 
Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG).

A Coordenadoria Estadual de De-
fesa Civil de Minas Gerais está prepa-
rando um novo Decretão da Seca e 
para isso, iniciou o levantamento com 
os municípios do Norte de Minas que 
precisam de água para consumo hu-
mano. São 127 municípios que estão 
com o decreto de Situação de Emer-
gência e que vencerão no dia 25 de 
outubro. A Cedec-MG anualmente re-
aliza a entrega de água potável e ajuda 
humanitária aos municípios mineiros 
afetados pela seca, com objetivo de mi-
nimizar os efeitos desse desastre sobre 
a população vulnerável, principalmen-
te as localizadas nas zonas rurais.

A comissão de saúde da Assembleia de 
Minas discute no dia 20, às 10 horas, o anda-
mento das negociações e dos pagamentos da 
dívida do Estado com os municípios, na área 
da saúde. 

Cervejaria fecha as 
portas por discordar 
das regras em Moc
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aprovado projeto de 
Marcelo Freitas que 
autoriza curso sobre uso 
de arma de fogo

defesa Civil prepara decretão 
para seca no Norte de Minas

DIVULGAÇÃO

Carlos Pimenta 
promove reunião para 
discutir cronograma 
sobre a dívida do estado 
com os municípios

A Comissão das Energias Renováveis e dos Recursos Hídricos, 
presidida pelo deputado Gil Pereira, promoveu debate público 
semipresencial, na terça-feira (5), na Assembleia Legislativa, sobre 
os potenciais e as exigências para a produção do hidrogênio verde 
no país e em Minas Gerais.

Gil Pereira realiza debate de 
alcance internacional sobre 
oportunidades do hidrogênio 
verde

Com o objetivo de treinar e aperfeiçoar 
os residentes da ortopedia, foi realizado na 
semana passada o 2º Workshop de Ortope-
dia. Organizado pelo médico residente de or-
topedia Samir Lima, o evento contou com a 
parceria da empresa Mediodonto e apoio da 
APSEN Farmacêutica e Farmácia Real. 

Residentes da ortopedia da Santa Casa 
participam de workshop

DIVULGAÇÃO 

Os montes-clarenses estão pagando de R$ 6,248 a R$ 6,389 
pelo litro da gasolina e esse valor poderá chegar aos R$ 7,00 a 
partir de hoje, com a previsão de aumento pela Petrobrás em R$ 
0,50.  Até a semana passada, o preço da gasolina estava em R$ 
6,19 em Montes Claros. Os novos valores estão assustando os 
motoristas, que temem o caos em virtude do aumento do preço 
de quase todos os produtos.

DIVULGAÇÃO

POLÍTiCa 4POLÍTiCa 4

POLÍTiCa 11

eCONOMia 7
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O Senado aprovou, na terça-feira (5), o marco legal das ferrovias 
(PLS 261/2018). O objetivo da proposta é modernizar o setor, facilitar 
as autorizações de operação e atrair investimentos privados para a in-
fraestrutura ferroviária. A principal inovação é introduzir o modelo de 
autorização para as novas linhas ferroviárias. Senadores questionaram 
a possibilidade de conversão das concessões atuais em autorizações. O 
relator, Jean Paul Prates (PT-RN), defendeu que os grandes operadores 
não têm a ganhar com a migração de regime. O texto original é do 
senador licenciado José Serra , PSDB-SP. (Agência Senado)

 S DO GáS EM MiNAS PODE SER REDuziDO

O governo de Minas analisa a possibilidade de reduzir o iCMS do 
gás de cozinha. A informação é do governador Romeu zema, que con-
sidera essa uma pauta mais importante do que a queda no preço da 
gasolina. zema disse que está avaliando essa possibilidade e “se for 
possível, nós vamos estar fazendo alguma coisa no que diz respeito 
ao gás de cozinha, que vale lembrar também/ estaria ajudando um dos 
setores mais afetados na pandemia, o de bares e restaurantes, que é 
um grande usuário desse insumo”. O preço do botijão de gás de 13 
kg passou de R$ 84,81 para R$ 106,89, mas pode ser encontrado até 
por R$ 135.

CâMARA PROMOvE PALESTRA PARA PRESiDENTES
DE ASSOCiAçõES COMuNiTáRiAS

A Câmara Municipal de Montes Claros, através da Escola do Le-
gislativo, promove palestra nesta sexta-feira (8), das 8h às 12h, com 
objetivo de orientar os presidentes de associações de bairro sobre os 
principais desafios enfrentados em suas comunidades. A palestra será 
realizada no Plenário da Câmara, proferida pelo Advogado Guilherme 
Augusto Ferreira, especialista em Direito Penal e Civil. Serão aborda-
dos temas como ‘A função da associação de moradores de bairro’, ‘As 
funções do presidente da associação’, ‘Resolução de conflitos’, ‘Comu-
nicação e Relacionamento’. A participação será restrita aos presidentes 
das associações inscritos. Encontro com Associações Comunitárias

 
TJMG APROvA MiNuTA DE RESOLuçãO 
quE REGuLAMENTA O TELETRABALHO

O Tribunal de Justiça de Minas Gerais aprovou a minuta de resolução 
que regulamenta o teletrabalho para magistrados e servidores, que está 
em processo de implementação no TJMG desde 2016. Entre as medidas 
aprovadas, o magistrado que pretende permanecer trabalhando à distân-
cia deve fazer um requerimento à presidência da Corte e comprovar que 
possui móveis e equipamentos de informática adequados. Os magistra-
dos que optarem pelo trabalho remoto deverão comparecer ao fórum, 
pelo menos entre três ou quatro dias úteis por semana. As audiências 
poderão ser feitas por videoconferência. Os gestores das unidades judi-
ciais também definirão, o número de demais servidores que atuarão em 
regime de teletrabalho total ou parcial. Servidores idosos, com deficiência 
ou gestantes terão prioridade na indicação

O PAíS DO iMPOSSívEL

O presidente do Supremo Tribunal Federal, Luiz Fux, está preocupado 
com a falta de um ministro nas votações na Suprema Corte. Já tem ação 
com empate e só com a posse do 11º ministro os julgamentos poderão 
ser concluídos. Por decisão de Fux, as ações penais não podem mais ser 
decididas em uma das duas turmas e sim julgadas pelo plenário. Em três 
ações contra o ex-deputado André Moura, por exemplo, ele foi condena-
do nas duas primeiras, por 6 a 4, mas houve empate de 5 a 5 na terceira. 
Como o regimento do Supremo diz que nesses casos não vale a regra de 
“na dúvida, pró réu”, o julgamento ficará inconcluso até ser preenchida a 
vaga do ministro Marco Aurélio Mello, que se aposentou em 12 de julho 
deste ano

ANASTASiA NA REABERTuRA DOS CóDiGOS-FONTE 
DAS uRNAS ELETRôNiCAS

O mineiro Antônio Anastasia representou o Senado ontem, no even-
to no TSE para abertura dos códigos-fonte das urnas eletrônicas. O seu 
nome também foi anunciado pelo presidente do TSE, Luís Roberto Barro-
so, como um dos membros da comissão que vai acompanhar passo a pas-
so o processo eleitoral. Anastásia disse que ele e os que acompanharam 
a cerimônia são “testemunhas de um início promissor das eleições. vou 
levar o que vi aqui ao presidente (do Senado) Rodrigo Pacheco”. Barroso 
disse, por sua vez, que “abrir o código-fonte é colocar à disposição para 
fiscalizarem e participarem do desenvolvimento do programa. O ideal 
é que o Parlamento indicasse técnicos para acompanhar cada passo do 
processo”.

a importância da engenharia 
para a renovação nacional

Licença e afastamento do servidor público: 
Como funciona? (Parte 1)

O que falta às startups?

aLLeN HaBeRT
PReSideNTe dO SiNdiCaTO dOS eNGeNHeiROS NO eSTadO de 

SãO PauLO, MeMBRO dO CONSeLHO uNiveRSiTáRiO da uNiCaMP, é 
COORdeNadOR dO PROjeTO BRaSiL 2022 e uM dOS aNiMadOReS dO 

MOviMeNTO eNGeNHaRia PeLa deMOCRaCia

aGNaLdO BaSTOS
advOGadO, aTuaNTe NO diReiTO 

adMiNiSTRaTivO, eSPeCiaLiSTa eM CauSaS 
eNvOLveNdO CONCuRSOS PÚBLiCOS e 

SeRvidOReS PÚBLiCOS

CLaudiNei eLiaS
CeO e FuNdadOR da BRavO GRC

O País caminha para uma mudan-
ça de pele. As instituições, entidades e 
movimentos sociais que representam 
interesses legítimos de setores da socie-
dade precisam acompanhar, renovar-se 
e impulsionar as mudanças.

A democracia representativa e 
participativa que emergiu dos ventos 
e sonhos do processo democrático e 
constituinte da década de 80 atravessou 
aos trancos e barrancos 40 anos de ca-
minhada.

Somos herdeiros do legado do 
pensamento que construiu esta Nação 
nos últimos 200 anos de independên-
cia inacabada do Brasil. A engenharia 
é uma parte exponencial e sofisticada 
do nosso enorme capital cultural. Para 

construir uma plena democracia des-
cobriu-se tardiamente que é necessá-
rio ter muita engenharia engarrafada 
em seu seio. Ou seja mais democracia 
é mais engenharia. Distribuir os bene-
fícios advindos da revolução tecnoló-
gica à toda a população em termos de 
moradia, segurança alimentar, sanea-
mento ambiental ,energia, banda larga, 
transportes e mobilidade dependem de 
uma democracia poderosa e uma en-
genharia com um laço social voltada a 
resolver problemas aparentemente sem 
soluções de forma criativa. Por onde se 
passa tem trabalho da engenharia. Do 
porto ao aeroporto. Do grão ao avião. 
Em todas as cadeias produtivas. isto são 
inteligências coletivas lincadas e articu-

ladas.
A força e o poder dos países medem-

se pela capacidade da sua engenharia 
do projetamento. Da capacidade de 
formarem profissionais da área tecnoló-
gica, requalificados permanentemente, 
voltados a fazerem bons diagnósticos, 
resolverem problemas e planejarem o 
desenvolvimento sustentável. Sob uma 
biosfera de uma coordenação ética da 
sociedade voltada a combater as desi-
gualdades, promover a vida e o bem 
viver. Esta é a senha para o século 21 
ultrapassar o século 20 e salvar a hu-
manidade da sua inviabilidade.

Reinventar o Brasil é um desafio 
de nossa geração. Construir uma 
nova civilização sob os trópicos, 

como vaticinava Darcy Ribeiro, de-
penderá de atravessar-se este nosso 
deserto atual. Potencializar o que se 
faz bem e reconstruir o que foi des-
montado é uma receita já testada no 
pós-guerra em todas as épocas.

O movimento Engenharia pela 
Democracia criado recentemente 
propõe-se a constituir estes ventos na 
caravela da esperança. unir todas as 
pontas constitutivas da engenharia, 
repensar criticamente o passado e re-
projetar o futuro. Apostar na ideia de 
que nos 200 anos da nação brasileira 
e no centenário da Semana de Arte 
Moderna os construtores do século 
21 entreguem este continente Brasil 
melhor do que o receberam.

você já sabe que para o servidor 
público, existem várias leis e regras 
diferentes dos trabalhadores da ini-
ciativa privada; por isso, é importan-
te ficar atento a essas normas.

O servidor federal, por exemplo, 
tem suas principais regras descritas 
na Lei n.º 8.112/90, além de outras 
normas específicas de cada órgão.

Já os Estados e Municípios po-
dem criar as próprias regras sobre 
os seus servidores públicos, mas é 
comum que eles sigam as leis fede-
rais, como aconteceu na reforma da 
Previdência.

O que a lei diz sobre licença e 
afastamento do servidor público?

Na licença ou afastamento, acon-
tece a falta do servidor em seu ser-
viço na administração pública. Mas 
isso não significa que são faltas in-

justificadas.
É na Lei n.º 8.112/90 que fala 

sobre as regras para os servidores 
federais. Então, vale acompanhar as 
leis estaduais e municipais caso você 
seja servidor desses entes.

Se você estiver no estágio proba-
tório, muitas regras de afastamento 
e licença não se aplicam a você.

Na própria lei 8.112 tem os mo-
tivos em que o servidor público 
federal pode se afastar. Lembrando 
que Estados e Municípios costumam 
copiar essa lei. veja:

Motivos de licença do serviço 
público

i – Da licença por motivo de do-
ença em pessoa da família (artigo 
83)

ii – Da licença por motivo de 
afastamento do cônjuge (artigo 84)

iii – Da licença para o serviço mi-

litar (artigo 85)
iv – Da licença para atividade po-

lítica (artigo 86)
v – Da licença para capacitação 

(artigo 87)
vi – Da licença para tratar de in-

teresses particulares (artigo 91)
vii – Da licença para o desempe-

nho de mandato classista (artigo 92)
viii – Da licença para tratamento 

de saúde (artigo 202)
iX – Da licença à gestante, à ado-

tante e da licença-paternidade (arti-
go 207)

X – Da licença por acidente de 
serviço (artigo 211)

Motivos de afastamento do servi-
ço público

i – Do afastamento para servir a 
outro órgão ou entidade (artigo 93)

ii – Do afastamento para exercí-
cio de mandato eletivo (artigo 94)

iii – Do afastamento para estudo 
ou missão no exterior (artigo 95)

iv – Do afastamento para parti-
cipação em Programa de Pós-Gra-
duação Stricto Sensu no país (artigo 
96-A)

qual a diferença entre licença e 
afastamento do serviço público?

No caso do afastamento, aconte-
ce em razão do interesse da adminis-
tração pública e, assim, o servidor 
tem direito de receber sua remune-
ração integral.

Agora, nos casos de licença, ocor-
rem por interesse e a pedido do ser-
vidor público. Assim, o servidor não 
recebe sua remuneração, mas pode 
receber benefícios da Previdência.

veja abaixo algumas situações 
para você entender de maneira mais 
prática!
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Senado aprova 
projeto para facilitar 

inveStimentoS em 
ferroviaS
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Estamos a mais de um ano do início 
da pandemia, e as mudanças dos mode-
los e ambientes de trabalho são claras. 
Muitas empresas declararam que não 
voltam para o modelo presencial, já ou-
tras adotaram um modelo híbrido. Por 
força da natureza do negócio, há quem 
permanecerá no presencial. 

Mas você sabe quais são as diferen-
ças e particularidades de cada um desses 
modelos quando falamos da relação en-
tre empresa, colaborador e sociedade? 

Segundo a Deloitte, existe muita pes-
quisa a ser feita sobre os efeitos a longo 
prazo no bem-estar e produtividade dos 
colaboradores, mas os ambientes de tra-
balho estão mudados permanentemente 
e carregam características distintas e que 
exigem atenção dos profissionais de RH 
e Comunicação interna.

Entenda mais, a seguir.

MODELO DE TRABALHO X 
BEM-ESTAR E PRODuTiviDADE 

DO COLABORADOR

Como falamos no começo deste ar-
tigo, existem três modelos de trabalho: 
presencial, remoto e híbrido. A estrutura 

do tipo de ambiente depende da reali-
dade de cada organização e o próprio 
trabalho a ser feito.

Entra nesse momento o RH, que 
deve trabalhar junto à liderança para 
definir qual a melhor alternativa levando 
em consideração o colaborador e a estra-
tégia da companhia.

Conheça o que cada modelo oferece 
ou pode impactar.

TRABALHO PRESENCiAL:

Colaboradores:

•Flexibilidade limitada;
•Deslocamento demanda tempo;
•Sem despesas de trabalho remoto;
•Colaboração presencial com cole-

gas de forma frequente;
•Muitas oportunidades de constru-

ção de times/relações feitas de forma 
orgânica ou intencional (rapport);

•Separação clara entre trabalho e lar.

Organização:

•Desempenho/performance pode 
ser gerenciada presencialmente, incluin-
do observações de atividades;

•Empresa é responsável pelo am-
biente de trabalho e clima organizacio-
nal;

•Liderança transacional pode ser 
encorajada;

•Gastos na estrutura e imobiliário;
•Pagamento definido por trabalho 

no local, sem gastos com modelo remo-
to;

•Políticas bem-estabelecidas.

Sociedade

•Colaboradores ou fornecedores 
adicionais necessários para dar suporte 
à empresa, cadeias de suprimentos exis-
tentes são adequadas;

•Impacto ambiental causado pelo 
deslocamento de trabalhador;

•Trabalhadores vivem em áreas me-
tropolitanas;

•Os profissionais ficam separados 
das famílias e comunidades durante a 
jornada de trabalho.

TRABALHO REMOTO

Colaboradores

•Flexibilidade máxima;

•Sem gasto de tempo com deslo-
camento;

•Gastos com trabalho remoto (in-
ternet etc);

•Sem colaboração com colegas 
presencial;

•Construção de relacionamento 
intencional (rapport) necessária;

•Separação limitada entre traba-
lho e lar.

Organização

•Desempenho/performance é ge-
renciada de forma remota, inclusive a 
avaliação de resultados/feedback;

•Colaborador também é respon-
sável pelo ambiente de trabalho e cli-
ma organizacional (responsabilidade 
dividida);

•Liderança pode ser desafiada a 
ser mais humanista;

•Sem gastos imobiliários, mas 
sim com o suporte da estrutura do 
trabalho remoto;

•Pagamento diferenciado basea-
do na localidade e gastos com o re-
moto;

• Desafios significativos em rela-
ção às políticas da empresa.

Híbrido, remoto ou presencial: modelo de 
trabalho impacta bem-estar e produtividade 
do colaborador (Parte 1)

GaBRieL KeSSLeR
CGO dO diaLOG.Ci, STaRTuP ReSPONSáveL 

POR deSeNvOLveR uMa PLaTaFORMa ONLiNe de 
COMuNiCaçãO iNTeRNa e RH

As startups estão “na moda”, e a 
cada dia nasce uma nova empresa. Po-
rém, nove em cada dez delas morrem 
antes de completarem um ano de vida, 
como aponta a pesquisa realizada pela 
PwC Brasil. Já o relatório da Distrito, 
mostra que as startups brasileiras cap-
taram, somente em julho deste ano, R$ 
484 milhões em investimentos, valor 
que é 35% superior ao mesmo período 
do ano passado e que é um marco na 
história do setor. Ambíguo, porém real.

uma startup não é feita apenas de 
inovação, mas deve conter todos os 
mesmos princípios de qualquer organi-
zação. É clara a importância do viés tec-
nológico para respostas estruturadas e 
tempestivas em tempos de crise, como 

a pandemia, e por isso mesmo o GRC 
(Governança, Riscos e Compliance) 
tem um papel extremamente relevante 
para as startups. Com sangue jovem 
e uma enorme vontade de desbravar 
o mercado, o GRC traz a elas o pé no 
chão necessário para dar tração aos ne-
gócios e fomentar as boas práticas, co-
meçando de dentro para fora. Ou seja, 
falamos aqui de sustentabilidade.

Pessoas e companhias são afetadas 
por transformações em suas ativida-
des diárias, e portanto, no segmento 
de governança, riscos e compliance, 
não poderia ser diferente, pois este é 
um ecossistema que funciona de for-
ma integrada e colaborativa. Há de se 
pensar que, neste ponto, não falamos 

apenas de negócios, mas do seu am-
biente e das pessoas que fazem parte 
dele e o constroem no dia a dia.

Essa diretriz trazida pelo GRC 
para dentro das startups, define nor-
mas e obrigações e responsabilidades 
para o indivíduo, especialmente para 
gestores e administradores. Cumprin-
do com estes modelos, são inúmeros 
os benefícios de um trabalho mais 
automatizado e para desenvolver 
planos de ação que mitiguem riscos 
- que não são apenas financeiros. um 
dos grandes problemas das startups 
hoje é a retenção de talentos. Os impac-
tos de uma má gestão de governança é 
justamente a reputação da empresa nas 
mais diversas áreas: legal, ambiental, 

perda de receita, perda de participação 
de mercado, colaboradores, etc. Afinal, 
de que adiantam os investimentos, se o 
ambiente de negócios incentiva a fuga 
de talentos?

isso prejudica o crescimento estru-
turado, ágil e sustentável e impede que 
a empresa alcance objetivos estratégi-
cos e organizacionais de forma robusta 
e com princípios. Atualmente é funda-
mental que uma startup já possa nascer 
sob essas regras para estar dentro das 
novas premissas do mercado. É preciso 
ter um olhar robusto sobre o GRC e um 
olhar crítico e profundo sobre o ESG, 
e assim podermos transformar e levar a 
democratização da governança para o 
ecossistema de inovação.
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Câmara aprova aumento de pena para quem 
induzir jovem a praticar crime

Câmara conclui revisão da Lei de 
Improbidade Administrativa

Rodrigo Cadeirante volta a defender 
Projeto do Sinal Sonoro para 
deficientes

Câmara convoca ministro para explicar
empresa em paraíso fiscal

Glorioso “Cafézinho” tá 
certíssimo

Eu não consigo entender o que 
se passa no coquinho do pessoal 
que dirige a Nação PTlândia que só 
eles vêm coisas e pior conseguem 
ouvir coisas de outros lugares... vou 
explicar tudinho para que entendas 
bem o que aconteceu... Na reunião 
da House do Povo, conhecida mun-
dialmente como Câmara Municipal, 
Aldair Fagundes conhecido como 
Glorioso Cafézinho fez um belo 
pronunciamento como é de costu-
me... Ai o pessoal da Nação PTlân-
dia disse que ele teria ofendido 
uma colega... que mentira! Aldair é 
muito ético e educado e jamais faria 
isso... É um nobre guerreiro e falou 
muito bem sim! 

Troca-letras é agredida e PM 
não fez nada...

Pois bem, minha gente mais que 
biita... Na quarta-feira a competente 
troca-letras, Paula, que é gente da 
melhor qualidade e competência 
tem de sobra... Ela estava em frente 
à delegacia da rua onde acolhe os 
presos e a PM vinha trazendo um 
fugitivo que tinha cometido um as-
salto e mandou uma pessoa para a 
cidade dos pés juntos e estava anos 
fora do xilindró... E aí, uma sem 
noção agrediu Paula com socos e 
chutes e tudo isso em frente à dele-
gacia... E os PMs estavam lavrando 
a ocorrência e vendo agressão não 
fizeram nadica de nada. isso pegou 
muito mal mesmo e quem a socor-
reu foram algumas pessoas e um 
PM à paisana... Feio, né?

Mulheres imitam o sapinho

Meninos a mulherada tá mais 
para frente do que  sapato de pa-
lhaço... Espia só... O instituto de 
pesquisa ibope fez uma grande pes-
quisa para saber  quem  mais bebe 
cerveja... E pasmem... As mulheres 
sozinhas consomem 33% de toda 
loira gelada produzida em nosso 
Brasil varonil... Já dizia um sábio... 
“O povo é o retrato do líder”. E o 
sapinho só aparece fora de Brasília 
só na manguaça e falando boba-
gem... E as meninas acham que isso 
agora é cult e passaram a carcar o 
dente na manguaça... manguacei-
ras... E depois correm para o mé-
dico pedindo um remedinho para 
emagrecer... Ora... Ora... Faça de  
favor é pingunças.

Micke Jagger foi 
desmascarado

Todos conhecem aquela língua 
grandona que ele tem e que está 
segurada em milhão de merrequi-
nha das verdinhas da boa terrinha 
do Tio Sam... E ele sempre vendeu 
uma imagem de super sex igual ao 
nosso sex simbol das pernas mais 
cabeludas do mundo que atende 
pelo nominho de Raimundo do 
iNSS... Mas o roqueiro foi desmas-
carado pelo seu colega de banda 
que  afirmou para jornalistas de 
todo esse mundão sem porteira 
de meu Deus que o seu pingolin é 
miudinho igual dos japinhas e que 
sua língua é duas vezes maior do 
que o seu ex-parque de diversão... 
ué... Tomou safado mentiroso... 
Ará!

 
Textinho ou historinha creti-

ninha joiadinha

Pois muito que bem minha gen-
te mais que biita... Nesse momen-
to estamos deixando de lado todo 
tipo de coisa séria e vamos aprumar 
somente no nosso besteirol de 
cada dia... E para isso vamos poder 
também oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda dose 
de bom humor... Dois rapazinhos 
excessivamente alegres e com bom-
bachas e tudo estavam proseando e 
um disse que faria uma pergunta... 
Se ele errasse teria que fazer amor 
com ele e ele seria a mininoca... O 
que o que é... Bicho peludo... Tem 
quatro patas... Só vive em cima do 
telhado... Gosta de ratos e faz miau? 
O outro rapidamente sapecou... 
Já sei bobinha... É um Jacaré... Ah 
acertou... Outro dia um machão 
chegou num bar de meninos exces-

sivamente alegre e sapecou... Coloque 
comida... Estou morto de fome e pos-
so comer um boi... Logo um safadinho 
gritou... Muuu... Eca doidinha.

Morcego manda um para 
cidade dos pés juntos

Espia só o que aconteceu numa 
cidade do norte de Minas... um homi-
nho estava trabalhando alegrinho da 
Silva e eis que veio das trevas um bichi-
nho de estimação do drácula que é co-
nhecido  como  morcego e dá lhe uma 
dentada e chupa o seu sanguinho... 
Ele não se importou muito e a coisa 
foi piorando ele não virou vampiro... 
E foi logo mandado para a cidade dos 
pés juntos... Cruz credo... Xô bicho 
peçonhento e coisa do mau... Mas eu 
nunquinha na minha vida  tive conhe-
cimento de que morcegos atacavam 
gente... Pensava que fosse conversa de 
idosos da roça... Mas agora os morce-
gos que me aguardem... Tchan...

 
Olho por olho e 

orelha por orelha

Eita que no irã o povo de lá não 
é mais doido por falta de espaço no 
coquinho... Eles vivem no tempo das 
trevas... um dia desses um hominho 
brigando com outro... Furou o seu 
olho e cortou uma das suas orelhas... 
Aí a policia veio e o catou e mandou 
para o xilindró... Seis meses depois o 
tiraram... Levaram para a praça públi-
ca e arrancaram um dos seus olhos e 
uma orelha para ficar quites com o que 
ele fez... uau já pensou se essa moda 
chega ao nosso Brasil varonil? Aí tu 
estarias enrascado... Mas eu acho que 
eles até tem razão... Se uma pessoa 
faz e sofre pena igual... Ele vai pensar 
duas vezes antes de agredir alguém... 
isso até que seria legal... vou pensar...

Liberem a erva mardita e já

Deixa eu te dizer uma coisa... Hoje 
a grande maioria esmagadora dos cri-
mes violentos que envolvem jovens de 
até 25 anos é devido ao ponto... venda 
e divida de drogas... Não  é mesmo? 
E pior... A Polícia vive quase o tempo 
todo catando pequenos empresários 
do pozinho do capeta... Enquanto 
deviam caçar bandidos... 90% das 
ocorrências policiais são de prisões de 
pequenos traficantes... Então faça igual 
a mais mortal de todas as drogas que é 
a bebida alcoólica e é liberada e dizem 
que é até chique... Então por que não 
liberam logo a erva mardita e fuma 
quem quiser e boas... E polícia vai cui-
dar da segurança e catar bandidos de 
verdade... Tá tudo errado, né não?

 
Seguranças ilegais são ameaça

Olha minha gente... Outra coisa 
que  está  deixando o meu amiguinho 
Cotoquinho  revoltada é a falta do 
cumprimento da lei... No nosso Brasil 
varonil a grande maioria das leis foram 
criadas para não serem cumpridas... 
Mas agora estão extrapolando... Para 
se ter uma firma de  segurança tem 
que ter  uma  autorização dos meni-
nos da policia federal e tem um tantão 
de  burocracia... E acontece que até  
o paço contratou  pessoas ilegais... E 
depois não quer que eu falo nadica de 
nada... Tem gente que faz um ajunta 
ajunta e coloca em eventos e tô vendo 
na hora de  mandaram alguém para a 
cidade dos pés juntos... Todos os ór-
gãos competentes serão acionados... 
Pois o meu coleguinha valdemar Soa-
res vem alertando e faz tempo... 

 
Montei no Porco

Nesse momento estou picando a 
mula... Deitando o cabelo... Caindo no 
capinado e capando o gato... Enfim eu 
vou mesmo é ir embora e pronto... E 
não adianta ficar tentando me localizar 
depois de ter feito besteira que não 
vai me achar e então acho bom saber 
comportar e só volto amanhã se Deus 
quiser... E, por favor, lembre-se: “vin-
de a mim todos que estais cansados, 
fracos e sobrecarregados que eu vos 
aliviarei”... Para pensar mesmo...

Fuso de hoje - As pessoas que 
pregam ser politicamente correto po-
liticamente que se torna xiita... Chato 
e irritante... Se perde o bom humor 
e não se pode faltar respeito... Mas 
do jeito que esta tá chato... Xô coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia - Delegada da Mu-
lher a internacional Drª Karine, que 
veio para moralizar e punir os valen-
tões enrustidos que agridem fiscamen-
te as mulheres... Ela é competente e 
muito correta... Sucesso, nobre guer-
reira... Fui!

Última

A Câmara dos Deputados apro-
vou, por 310 votos favoráveis e 142 
contrários, requerimento de con-
vocação do ministro da Economia, 
Paulo Guedes, para que ele preste 
esclarecimentos no plenário da 
Casa sobre empresa de sua pro-
priedade sediada em paraíso fiscal.

Guedes havia sido convocado 
pela Comissão de Trabalho, Ad-
ministração e Serviço Público da 

Câmara dos Deputados para que 
desse explicações sobre revelações 
obtidas pelo projeto Pandora Pa-
pers, do Consórcio internacional 
de Jornalistas investigativos (iCiJ). 
As informações também incluem 
dados sobre empresas no exterior 
em nome do presidente do Banco 
Central, Roberto Campos Neto.

A sessão para ouvir Guedes ain-
da não tem data marcada. A pers-

pectiva dos deputados é que seja 
realizada na próxima semana. Se-
gundo o autor do pedido, o líder 
da oposição, deputado Alessandro 
Molon (PSB-RJ), o Parlamento bra-
sileiro tem o direito e o dever de 
cobrar explicações do ministro.

“O ministro transgrediu uma 
regra clara e explícita que proíbe a 
conduta que ele adotou. Nós que-
remos saber por que ele mantém 

os seus recursos pessoais em mo-
eda estrangeira, em dólares, en-
quanto a economia do país afun-
da”, afirmou. “Mais do que isso, há 
claro conflito de interesses, quan-
do a moeda brasileira se desvalori-
za, diante de moedas estrangeiras 
como o dólar, é nesta moeda que 
estão investidos os recursos do 
ministro da Economia”. (Agência 
Brasil)

A Câmara dos Deputados con-
cluiu, nessa quarta-feira (6), a vota-
ção do projeto de lei que flexibiliza 

a Lei de improbidade Administrati-
va. A proposta exige a comprovação 
de intenção (dolo) para a condena-

VALDEMAR SOARES

Já houve uma tentativa de apro-
var um projeto para que a empresa 
gerenciadora do trânsito estudasse 
a colocação de sinais sonoros, nos 
principais semáforos da cidade, os 
considerados  mais perigosos e que 
têm um fluxo maior de veículos. Na 
época o projeto foi rejeitado, pois 
vários colegas questionaram a im-
plantação e o custo para os cofres 
do município, bem como o número 
de pessoas a serem beneficiadas.

Alguns vereadores questiona-
ram o projeto, dizendo que o seu 
alto custo iria beneficiar um núme-
ro reduzido de pessoas, e que não 
justificaria o investimento; disseram 
que tinham que debruçar um pou-
co mais sobre projeto, que a prin-
cipio parecia ser bom, mas naquele 
momento entenderam que era invi-
ável, pois é um projeto muito gran-
de para beneficiar poucas pessoas.

Mas, agora, alguns anos depois, 
o vereador, Rodrigo Cadeirante afir-
ma que “se o projeto beneficiar so-
mente uma vida, terá valido a pena, 
e por isso mesmo é favorável que 
implante o mais rápido possível”.

Segundo o autor do pedido: 
“muitos contam somente os que 
não enxergam nada, mas tem uma 
grande parcela da população que 
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O presidente da Câmara dos vere-
adores, Claudim da Prefeitura (Cida-
dania), disse que o Plenário da Câma-
ra dos Deputados aprovou o Projeto 
de Lei 8077/14, que aumenta a pena 
para quem corromper ou facilitar a 
corrupção de menor de 18 anos, com 
ele praticando infração penal ou in-
duzindo-o a praticá-la. 

De acordo com o presidente a 
matéria será enviada ao Senado. Lem-
brou o presidente que pena atual, 
fixada pelo Estatuto da Criança e do 
Adolescente (8.069/90), é reclusão de 
um a quatro anos, ampliada de 1/3 se 
houver indução do menor para parti-
cipar de crimes hediondos. Pelo pro-

jeto, essa pena será dobrada em caso 
de indução do jovem para participar 
de crime hediondo ou de crimes de 
homicídio, lesão corporal de nature-
za grave ou seguida de morte, roubo 
e os relacionados a drogas (compra, 
venda, fabricação, etc). 

O aumento da pena foi introdu-
zido no PL 8077 por meio de uma 
emenda que aproveitou parte da re-
dação do PL 789/07, do Senado, que 
trata do mesmo tema. Punição aos 
adultos. Para o autor do projeto, a 
crescente participação de menores de 
18 anos na execução de crimes tem 
por objetivo livrar os adultos imputá-
veis da penalidade. (VS)

tem glaucoma, cataratas, que são 
doenças que impedem uma circula-
ção livre pelas ruas de nossa cida-
de. É preciso que se faça um estudo 
para saber custo e a viabilidade des-
te projeto. Mas não é nada tão caro 
quanto o que se gasta em obras sem 
nenhuma necessidade e temos que 
entender que hoje temos cerca de 40 
mil pessoas as quais têm algum tipo 
de deficiência e que seria beneficiado 
com esse projeto o qual tem baixo 

custo e um grande alcance social”, 
afirmou.

O  projeto também foi questio-
nado por ter pouco conhecimento 
técnico para sua implantação e que 
era preciso buscar uma fundamenta-
ção técnica para saber custo e como 
funcionaria e em que locais seriam 
necessários a sua colocação. Cadei-
rante disse que ao contrário do que 
foi dito no passado, quando um cole-
ga defendia o projeto, Montes Claros 

tem cerca de 14% da  população com 
algum tipo de deficiência, e o número 
de deficientes visuais é grande, e esse 
projeto já se justifica pelo número de 
pessoas que seriam beneficiadas. 

Rodrigo disse que para evitar po-
lêmicas como no passado vai pedir 
um estudo minucioso e de custos, 
e irá somar forças com o colega que 
o apresentou no passado para que 
juntos levem o projeto para ser nova-
mente discutido pelo plenário.

ASCOM/ CÂMARA

ção de agentes públicos. A matéria 
segue para sanção do presidente 
Jair Bolsonaro.

A legislação dispõe sobre puni-
ções a agentes públicos, como pre-
feitos e governadores, em práticas 
de enriquecimento ilícito e outros 
crimes contra a administração pú-
blica. Com as mudanças, a Lei 8.429 
de 1992 deixa de prever punição 
para atos culposos, atos praticados 
sem a intenção de cometer o ilícito.

Atualmente, a lei categoriza im-
probidade administrativa “qualquer 
ação ou omissão, dolosa ou culpo-
sa, que cause lesão ao erário, que 
enseje perda patrimonial, desvio, 
apropriação, malbaratamento ou 
dilapidação dos bens ou haveres”.

Nesta tarde, deputados aprova-
ram a emenda do Senado que esta-
belece prazo de um ano para que o 
Ministério Público declare interes-
se na continuidade dos processos 
em andamento, inclusive em grau 
de recurso, ajuizados por advoga-

dos públicos. A medida também 
aumenta o prazo de inquérito para 
um ano, prorrogável por mais uma 
vez, desde que fundamentado.

Na sessão, parlamentares rejei-
taram a emenda incluída pelos se-
nadores, na qual o nepotismo foi 
caracterizado como exceção à re-
gra que exige dolo com finalidade 
ilícita para caracterizar nomeações 
como improbidade.  

“A emenda que trata do nepo-
tismo é inoportuna, na medida em 
que não contribui para a clareza, 
precisão e ordem lógica na inter-
pretação do texto. Julgamos que 
o texto original aprovado nesta 
Casa, mais direto e claro, é o que 
melhor resguarda o interesse pú-
blico, atenua a possibilidade de 
interpretações ambíguas da nor-
ma”, diz zarattini. “O nepotismo, 
no Artigo 11 do projeto, já é carac-
terizado como improbidade admi-
nistrativa de forma muito límpida”. 
(Agência Brasil)
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Aprovado projeto de Marcelo Freitas 
que autoriza curso sobre uso de arma 
de fogo

Carlos Pimenta promove reunião para 
discutir cronograma sobre a dívida do estado 
com os municípios

Lira quer votar na próxima semana alteração 
do ICMS dos combustíveis para baixar preços

Senado aprova novo marco legal das ferrovias
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Projeto visa expansão do setor ferroviário 
e segue para Câmara

A Comissão de Segurança Públi-
ca e Combate ao Crime Organizado 
da Câmara dos Deputados aprovou, 
na terça-feira (05/10), o Projeto de 
Lei 1857/19, de autoria do Deputa-
do Federal Delegado Marcelo Frei-
tas (PSL/MG), que permite que as 
empresas que atuam na formação 
de vigilantes da segurança privada, 
devidamente autorizadas pela Po-
lícia Federal, forneçam a pessoas 
maiores de 21 anos cursos e treina-
mentos de capacitação para o uso e 
manuseio de armas de fogo. 

O texto altera o Estatuto do De-
sarmamento (Lei 10.826/03). 

“A proposta tem como objetivo 
proporcionar treinamento seguro 
e eficiente àqueles que tenham in-
teresse em adquirir arma de fogo, 
obter o porte desse armamento ou 
mesmo saber utilizar com seguran-
ça uma arma de fogo”, afirma Mar-

celo Freitas.
O parlamentar explica os crité-

rios para que os cursos de forma-
ções de vigilantes também possam 
ministrar cursos de tiro para a po-
pulação em geral. 

“Os instrutores dos cursos de-
verão estar credenciados na Polí-
cia Federal. As empresas poderão 
empregar armamento próprio e 
fornecer munição recarregada para 
uso exclusivo nos estandes de tiro, 
informando mensalmente à PF o 
quantitativo de munição utilizada 
por aluno, para fins de controle e 
de autorização para reposição do 
material de recarga”, detalha Mar-
celo Freitas. 

A instrução Normativa da Polícia 
Federal nº 111 - DG/PF, de 31 de ja-
neiro de 2017, estabelece maiores 
detalhes para procedimentos para 
a expedição de comprovante de ca-

pacitação técnica para o manuseio 
de arma de fogo, bem como para 
o credenciamento e fiscalização de 
instrutores de Armamento e Tiro. 

“O projeto é de extrema rele-
vância uma vez que possibilita os 
Cursos de Formação de vigilantes, 
em condições de segurança e con-
trole adequado, aderente as nor-
mas atuais vigentes, oferecerem a 
seus clientes cursos e treinamento 
de tiro, desburocratizando e simpli-
ficando o processo de certificação e 
assim, coadunar-se com os anseios 
da sociedade”, conclui Marcelo 
Freitas.

Aprovado na Comissão de Segu-
rança Pública e Combate ao Crime 
Organizado, o projeto segue agora 
para apreciação da Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia. (GISSELE NIZA – Colaborado-
ra)

GIRLENO ALENCAR

A comissão de saúde da Assem-
bleia de Minas discute no dia 20, 
às 10 horas, o andamento das ne-
gociações e dos pagamentos da dí-
vida do Estado com os municípios, 
na área da saúde. O requerimento 
é do deputado Carlos Pimenta que 
solicitou uma reunião em caráter 
emergencial para debater o crono-
grama dos pagamentos.

Nos últimos meses, a Associa-
ção Mineira de Municípios (AMM) 
e o atual governo mineiro come-
çaram a negociar um acordo para 
o pagamento dessa dívida. Só que 
diante da falta de entendimentos 
sobre o valor que era devido, a 
AMM recorreu ao TCE-MG.

De acordo com levantamento 
do TCE, o estado deixou de repas-
sar às prefeituras para a área da 

saúde R$ 1,5 bilhão em 2017; R$ 
1 bilhão em 2018; R$ 2,9 bilhões 
em 2019 e R$ 1,3 bilhão em 2020.

Também foi levantada outra dí-
vida do governo de Minas, de R$ 
196, milhões, com entidades sem 
fins lucrativos da área da saúde.

O médico e parlamentar, Carlos 
Pimenta comenta ter ficado saben-
do desse acordo entre governo e 
os municípios para o pagamento 
daqueles recursos que estão no 
Restos a Pagar, através de um pre-
feito amigo seu. “Estão tirando da 
Assembleia de Minas, de nós de-
putados, o poder de informação 
e fiscalização. A Assembleia não 
ficou sabendo de nada sobre esse 
acordo. Nós estamos perdendo a 
nossa prerrogativa de ter acesso 
a essas informações, de fiscalizar 
e de poder participar também do 
processo de negociações”, pontua.

De acordo com a informação 
recebida pelo deputado Carlos 
Pimenta, o estado vai pagar, da 
dívida atrasada, R$ 400 milhões, 
iniciando já este mês e mais R$ 
400 milhões, no 1º semestre de 
2022. A partir do 2º semestre de 
2022, o restante, milhões de R$, 
será pago em 96 parcelas. Diante 
disso, o parlamentar lamenta o 
fato de a ALMG não ter ficado sa-
bendo do acordo entre governo e 
municípios. “Nós temos o direito 
e o dever de participar de toda e 
qualquer negociação envolven-
do essa dívida, estado município. 
Não abriremos do nosso Poder e 
do nosso papel de fiscalização”, 
Conclui.

Serão convidados a participar 
da Audiência Pública; o Secretário 
de Estado de Saúde; Secretário de 
Estado de Planejamento e Gestão; 

Secretário de Estado de Fazenda; 
Presidente do TJMG; Presidente do 
Tribunal de Contas de Minas Ge-

rais; Conselho de Secretarias Mu-
nicipais de Saúde de Minas Gerais 
(Cosems); Presidente da Associa-

ção Mineira de Municípios, AMM e 
o Promotor de Justiça e Coordena-
dor do CAO Saúde – MPMG.

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
disse que deve votar na quarta-fei-
ra da próxima semana a proposta 
que altera a cobrança do iCMS dos 
combustíveis, com o objetivo de 
baixar os preços. Segundo ele, um 
texto será apresentado ainda esta 
semana para ser discutido e vota-
do. De acordo com o presidente da 
Câmara, o valor do imposto seria 
calculado a partir da variação do 
preço dos combustíveis nos dois 
anos anteriores. O presidente avalia 
que haveria uma redução imediata 
de 8% no preço da gasolina, 7% no 
do álcool e 3,7% no do óleo diesel. 
Lira explicou que a proposta vai al-
terar a Lei Kandir e não vai mexer 
na autonomia dos estados.

O iCMS sobre os combustíveis é 

cobrado considerando uma alíquo-
ta — que varia por estado — sobre 
o preço do produto. Para definir 
esse preço, atualmente, os estados 
fazem uma pesquisa quinzenal nos 
postos.

“É importante trazer esse tema 
com tranquilidade e com clareza. 
vamos votar isso na próxima quarta-
feira (13), só discutindo o mérito, 
sem pauta obstrutiva, sem desta-
ques. isso ficou acertado. O texto 
estará sendo disponibilizado, só 
um parágrafo, de um voto em se-
parado do Projeto de Lei Comple-
mentar (PLP) 16/21, que está sob 
relatoria do deputado Dr. Jaziel”, 
explicou Lira.

Lira reconheceu que o preço 
dos combustíveis sofre reajuste 
devido às alterações do petróleo 

e do dólar, mas disse que o iCMS 
representa 70% do preço da gaso-
lina na refinaria, pois viria em cima 
de toda a cadeia produtiva, e, por 
isso, a necessidade de alteração 
na cobrança do imposto por parte 
dos estados.

“O problema que analisamos é 
que, nos aumentos que são dados 
nos combustíveis, o iCMS é um 
primo malvado, ele contribui para 
o aumento dos combustíveis, pois 
é aumento em cima de aumento 
com toda a cadeia produtiva”, ex-
plicou Lira.

“Não estamos trabalhando con-
tra governos estaduais, contra ne-
nhum tipo de federação, estamos 
trabalhando para minimizar este 
problema. Se o “ad rem” do gover-
no federal está congelado desde 

2004, por que não fazemos uma 
média dos dois exercícios anterio-
res para que se faça uma contabili-
zação de quanto custa a gasolina?”, 
questionou.

O presidente afirmou que os es-
tados podem, sim, perder um pou-
co da arrecadação, mas ele acredi-
ta que os entes podem suportar 
esse ajuste nas contas em razão do 
momento de alta constante do pre-
ço dos combustíveis.

“vi se arrecadar menos, mas 
não vejo que eles (estados) pas-
sem algum tipo de dificuldade que 
não possam suportar um ajuste 
momentâneo, para que os brasilei-
ros tenham um combustível mais 
barato para se locomoverem”, de-
fendeu Lira.

Em relação à criação de um fun-

O Senado aprovou na terça-feira 
(5) um projeto de lei (PL) que cria 
um novo marco legal das ferrovias 
brasileiras. O texto trata de novos 
instrumentos de concessão ou au-
torização, além de exploração de 
ferrovias em regime privado, tan-
to em nível federal, quanto esta-
dual e municipal. Na prática, são 
diretrizes para expansão do setor 
ferroviário no país. Agora, o PL se-
gue para a Câmara.

O projeto sofreu alterações 
pelo relator, Jean Paul Prates 
(PT-RN), gerando um substitu-
tivo. Ele prevê que o transporte 
ferroviário em regime de direito 

público pode ser executado di-
retamente por união, estados e 
municípios; ou, indiretamente, 
por meio de concessão ou per-
missão. Mas a execução direta do 
transporte ferroviário pela união 
ocorrerá apenas quando for ne-
cessário garantir a segurança e a 
soberania nacionais ou em casos 
de relevante interesse coletivo.

O uso da modalidade da au-
torização para a construção de 
novas ferrovias é a principal no-
vidade do projeto. Nesse modelo, 
o Poder Público possibilita que 
o particular assuma o risco da 
operação ferroviária investindo 

em projetos de seu interesse. A 
proposta é diversa da concessão, 
na qual o investimento é bancado 
pelo Estado, buscando o atendi-
mento dos seus interesses estra-
tégicos.

“Nós estamos votando uma lei 
geral das ferrovias”, disse Prates. 
“Então, estamos regulando a in-
clusão das autorizações no mundo 
jurídico das ferrovias. E também a 
autorregulação. Ela não se sobrepo-
rá em momento algum à regulação 
setorial ferroviária. Ela se cinde aos 
aspectos técnicos e operacionais de 
um sistema ferroviário, nada mais. 
E ela, ainda assim, se sujeita à me-

diação final, caso haja conflitos, do 
órgão regulador. Mas é importan-
te para dar agilidade a sistemas”, 
acrescentou ele durante a sessão.

O marco legal aprovado nesta 
terça-feira oferece a possibilidade 
de um operador ferroviário de pas-
sageiros contar com outros imóveis 
próximos à linha para ajudar na 
tarifa e diminuir a necessidade de 
subsídio estatal. Segundo Prates, 
trens de passageiros no mundo 
não se pagam apenas pela tarifa de 
uso dos passageiros. A ideia é que 
os serviços de transporte por trens 
dependam o mínimo possível de 
subsídio estatal. (Agência Brasil)

do para garantir mais estabilidade 
na variação de preços dos combus-
tíveis, Lira afirmou que ainda não 
há nenhuma proposta concreta. 
Segundo ele, o governo deve apre-

sentar um texto em breve, pois 
ainda há dúvidas na equipe econô-
mica sobre a confecção do fundo, 
suas fontes de abastecimento e sua 
regulação. (Agência Câmara)
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Cervejaria fecha as portas por discordar 
das regras em Montes Claros

Compac notifica hotel São José para 
inspeção no prédio

Complexo viário João XXIII recebe 
semáforos na ponte duplicada

Comissão das Privatizações discute 
fornecimento de energia

GIRLENO ALENCAR

O empresário ville Mocelin 
anunciou o fechamento da maior 
cervejaria da cidade, a Cinco Es-
trelas, que desde a meia-noite de 
terça-feira paralisou suas ativida-
des, por discordar das normas 
para funcionamento do setor na 
cidade. Ele explica que 58 pesso-
as foram demitidas, em acordo 
celebrado ontem. A empresa foi 
inaugurada em agosto de 2018 
e se constituía na maior do ramo 
na cidade. O empresário criou há 
40 anos a Churrascaria uai Tchê e 
depois uma boate na cidade. Ele 
alega que foi multado pela Guarda 

Municipal, acusado de descumprir 
o decreto municipal e, além disso, 
considera-se desrespeitado pela for-
ma como foi abordado. “Passei a viver 
o pânico. Toda vez que via uma via-
tura, tinha medo de ser abordado ou 
desrespeitado”, alega o empresário.

Ele lembra que antes de fechar 
o comércio, tentou diálogo com a 
Prefeitura, tendo pedido o apoio do 
vereador valdeci Fagundes, para que 
a Prefeitura flexibilizasse algumas me-
didas, como permitir seis pessoas em 
cada mesa e mesmo o funcionamento 
até a meia noite. O decreto municipal 
fixou o horário das 23 horas, mas po-
dendo ser prorrogado por mais uma 
hora quando tivesse jogo de futebol 
transmitido pela Tv. “Não sei qual a 

diferença de uma hora a mais ou a 
menos. Não estão ajudando o empre-
sário da noite a sobreviver com essa 
crise. Cumprimos todas as normas 
de segurança, como medir a tempe-
ratura, usar máscaras e álcool, mas 
isso não adiantou nada”, justifica o 
empresário.

O vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimaraes ficou surpreso 
com a decisão do empresário e ainda 
com suas reclamações, pois garante 
que não foi procurado. Ainda ontem 
ele fez contato com o vereador valde-
ci Fagundes para retomar a conversa 
e ainda pediu a Secretaria Munici-
pal de Defesa Social para averiguar 
se ocorreu algum abuso na abor-
dagem.  

O Conselho Municipal do Patri-
mônio Cultural de Montes Claros 
(COMPAC) publicou no Diário 
Oficial de ontem o ofício onde 
notifica a advogada Gabea de Assis 
Barros Santos para permitir a vis-
toria técnica ao imóvel do antigo 
Hotel São José, situado na praça 
Coronel Ribeiro  esquina com a 
Rua Dr. Santos, em ação que deve-
rá ser realizada por uma equipe de 
arquitetos da Prefeitura Municipal 
de Montes Claros e conselheiros 

do Conselho Municipal do Patri-
mônio Cultural de Montes Claros 
(Compac) e fotógrafo, a fim que se 
cumpra o rito para o procedimen-
to administrativo de tombamento 
daquela edificação. A mesma noti-
ficação foi expedida ao advogado 
Anderson Barbosa, que representa 
a família dona do imóvel. Pede que 
a  autorização deverá ser encami-
nhada em até 15  dias à Secretaria 
Municipal.

Desde que a Prefeitura abriu o 

processo de tombamento do pré-
dio, alegando relevância arquite-
tônica, os proprietários discordam 
da postura O advogado Anderson 
Barbosa lembra que a presença 
dos técnicos comprovará os argu-
mentos, para que seja arquivado o 
processo de tombamento. O tom-
bamento foi proposto depois que 
os proprietários colocaram o imó-
vel a venda. Caso seja feito o tom-
bamento histórico, fica obrigado a 
manter a fachada original. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
está instalando semáforos na pon-
te duplicada da avenida João XXiii, 
que está em fase final de conclu-
são, depois de quase uma no de 
serviços. Ela interliga o Grande 
Santos Reis ao centro da cidade e 
ainda é via de acesso para quem 

desejar chegar ao Distrito indus-
trial e a BR-135, na direção de Ja-
nuária. O fluxo é de 30 mil veícu-
los por dia. A duplicação da ponte 
passou de 8 para quase 16 metros 
de largura, a Prefeitura está reali-
zando a instalação de sinalização 
semafórica no local, além de fazer 

a sinalização horizontal (pintura 
do pavimento). As duas novas pon-
tes do complexo (uma em frente a 
um restaurante e a outra ao lado 
do Mercado Municipal Christo Ra-
eff ) já oferecem mais segurança 
para motoristas, motociclistas e 
pedestres.

Com a conclusão do complexo, 
a Prefeitura vai acabar com um dos 
maiores gargalos de trânsito da ci-
dade, dando mais agilidade ao trá-
fego na região. Antes da pandemia, 
mais de 70 mil veículos passavam 
pelo local diariamente. (Ascom 
PMMC)

A Comissão Extraordinária das 
Privatizações da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) se 
reúne nesta quinta-feira (7) para 
discutir o fornecimento de ener-
gia elétrica no Estado. A reunião, 
solicitada pelo deputado Guilher-
me da Cunha (Novo), será realiza-
da no Plenarinho iv, a partir das 
10h.

O parlamentar também preten-
de debater a adequação da oferta, 
as perspectivas de ampliação da 
geração e os diferentes modelos 
de fornecimento de energia elé-
trica no Brasil e no exterior. Para 
ele, a privatização é um meio para 
resolver os problemas dos cida-
dãos com os serviços prestados 
pelas empresas estatais, como a 

Cemig.
“O objetivo da audiência é ou-

vir os problemas que os cidadãos 
de Minas Gerais estão enfrentan-
do com o serviço da Cemig e ana-
lisar se eles podem ser resolvidos 
com mais investimento”, esclare-
ce. “Hoje, quem tem condição de 
fazer mais investimento é a inicia-
tiva privada. isso indicaria a pri-

vatização como solução”, conclui.
A Comissão Extraordinária das 

Privatizações foi criada para deba-
ter os requisitos constitucionais e 
legais para esse processo; discutir 
as vantagens e as desvantagens 
para o Estado; e analisar outros 
procedimentos capazes de poten-
cializar a recuperação econômica 
de Minas Gerais. (Portal ALMG)
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Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, REINALDO LOPES DA SILVA, CPF/CNPJ nº 00320517608, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
09.536.224/0001-97, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala
201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados
a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 7.785,88, em
27/09/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 6390 e garantido por
alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55550, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes
Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao
Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário 09.536.224/0001-97, nos termos do art. 26,
§7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 28 de Setembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, LUIZ ANDRE RIBEIRO DA SILVA, CPF/CNPJ nº 13957246601, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues,
660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 29.992,93,
em 04/09/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 878770211166-3 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 63112, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 06 de Outubro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, CARLA CRISTINA DE JESUS PERES, CPF/CNPJ nº 06978865656, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues,
660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 3.029,03,
em 02/09/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 878770457770-8 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 72766, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 06 de Outubro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, CARLOS ANTONIO LOPES JUNIOR, CPF/CNPJ nº 11216583692, LAURIANE VIEIRA
GUIMARAES, CPF/CNPJ nº 10372681646, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço
do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG -
39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste
edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 42.219,13, em 02/10/2021, sujeito à atualização
monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos
que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844441398304-9 e garantido por alienação(ões)
fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 70632, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio
. Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes
Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia
deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a
seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de
consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art.
26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 06 de Outubro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019
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Residentes da ortopedia da Santa Casa 
participam de workshop

Norte de Minas conclui curso de 
Auriculoterapia em Montes Claros

Montes Claros inicia 
terceira dose para 60 anos 
e adia para adolescentes
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GIRLENO ALENCAR

Montes Claros sedia nesta sex-
ta-feira (9), a realização da última 
etapa do curso de formação em au-
riculoterapia para profissionais de 
saúde que atuam nos serviços de 
Atenção Primária à Saúde – (APS) 
dos municípios. A capacitação 
conta com o apoio da Superinten-
dência Regional de Saúde de Mon-
tes Claros (SRS) e será realizada a 
partir das 9 horas, no auditório da 
Associação dos Municípios da área 
Mineira da Sudene (Amams). As 
aulas serão ministradas por pro-
fessores da universidade Federal 
de Santa Catarina (uFSC).

A capacitação realizada em 
Montes Claros constitui a 71ª 
turma de convênio firmado pela 
uFSC com o Ministério da Saúde, 
através da Coordenação Nacional 

de Práticas integrativas e Com-
plementares em Saúde. Neste 
ano Montes Claros é uma das 26 
cidades polo do país que está se-
diando a realização da última eta-
pa do curso, voltado para profis-
sionais de nível superior atuantes 
em unidades de Saúde da Família 
(uSF); Núcleos de Apoio à Saúde 
da Família (NASF); unidades Bá-
sicas de Saúde (uBS); serviços de 
reabilitação e Centros de Atenção 
Psicossocial (CAPS).

A capacitação é constituída 
por 75 horas aulas ministradas 
à distância e divididas em cinco 
módulos. A etapa final do curso 
compreende cinco horas de aulas 
presenciais.

A auriculoterapia é uma téc-
nica de estimulação de pontos 
específicos da orelha (geralmente 
por meio do uso de sementes ve-

getais esféricas aderidas à pele). Ela 
é associada à medicina tradicional 
chinesa, mas nas últimas décadas 
também foram acumulados conhe-
cimentos científicos sobre a cone-
xão dessa estimulação com outros 
locais e funções do organismo.

Na atenção básica, a auriculo-
terapia tem sido usada em atendi-
mentos individuais e coletivos para 
diversos tipos de problemas de 
saúde, após avaliação clínica pela 
equipe de saúde da família. Ela 
pode ser usada como tratamento 
principal ou, mais comumente, em 
associação com outras terapêuticas, 
de modo a enriquecer as possibili-
dades de cuidado acionadas pelos 
profissionais.

As recomendações de auricu-
loterapia para condições clínicas 
comuns na atenção primária à saú-
de foram baseadas em evidências 

Com o objetivo de treinar e 
aperfeiçoar os residentes da or-
topedia, foi realizado na semana 
passada o 2º Workshop de Orto-
pedia. Organizado pelo médico 
residente de ortopedia Samir 
Lima, o evento contou com a parce-
ria da empresa Mediodonto e apoio 
da APSEN Farmacêutica e Farmácia 
Real.

De acordo com o residente, o 
foco foi “aperfeiçoar os ensinamen-

tos ofertados no dia a dia da resi-
dência e aumentar a interação entre 
os residentes e o corpo clínico da 
ortopedia”. Os temas abordados 
foram: Técnicas cirúrgicas, Trata-
mento de fraturas, uso adequado 
de OPME, Placa DCP, Parafuso de 
tração, Banda de tensão e Haste de 
fêmur centromedular. As palestras 
foram ministradas pelos médicos 
preceptores: Dr. Alan François, Dr. 
Helton Estalone, Dr. Paulo Sávio, 

Dr. Michel, Dr. Carlos Maurício, Dr. 
Eduardo Robson, Dr. Luiz Filipe e 
Dr. Raphael Brandão. 

Entre alunos e preceptores, es-
tiveram presentes 12 participantes. 
Para o residente Samir Lima “é de 
fundamental importância que os 
residentes desenvolvam habilida-
des na técnica correta de realizar 
cirurgias para oferecer o que há de 
melhor para os pacientes”. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)

científicas. Propõem conjuntos de 
pontos auriculares já testados e in-
vestigados, sobretudo em ensaios 

clínicos, voltados para problemas 
de alta relevância e prevalência 
nos serviços mantidos pelo Siste-

ma Único de Saúde (SuS): insônia; 
tabagismo; obesidade; ansiedade e 
lombalgia.

O prefeito Humberto Souto 
publicou o Decreto 4295, onde 
determinou à Secretaria Muni-
cipal de Saúde, que inicie, com 
as doses disponíveis, a aplicação 
do reforço ao esquema vacinal 

da vacina contra a Covid-19, aos 
profissionais que atuem na área 
de saúde e que estejam à frente 
no combate à Covid-19, da rede 
pública própria, contratada e pri-
vada, que tenham completado o 

esquema vacinal há mais de seis 
meses. Ele determinou a amplia-
ção da vacinação da dose de re-
forço prevista aos idosos acima 
de 60 anos de idade, que tenham 
completado o esquema vacinal há 

mais de seis meses.  A aplicação 
da dose de reforço ao esquema 
vacinal  dara, preferencialmente, 
através da vacina Tozinameran, 
dos Laboratórios Pfizer/BioNTe-
ch e, supletivamente, através da 
vacina Covishield, da parceria 
universidade de Oxford e Astra-
zeneca e da vacina Janssen, da 
Johnson & Johnson e Janssen 
vaccines.

A implementação das regras 
desse Decreto não poderá im-
plicar em prejuízo para a com-
plementação do esquema vaci-
nal dos grupos anteriores.  Os 
critérios definidos pelo Plano 
Nacional de Operacionalização da 
vacinação Contra a Covid-19, de 
acordo com a disponibilidade de 
doses.  O prefeito lembra a criação 
do plano municipal “Avança Moc, 
Com Responsabilidade” e que o 
Município tem seguido os critérios 
definidos no Plano Nacional de 
Operacionalização da vacinação 
Contra a Covid-19; além dos estu-
dos que apontam a perda de pro-
teção de alguns imunizantes com 
o passar do tempo e que uma dose 
extra pode ser necessária para al-
gumas pessoas em grupos específi-
cos. Aliado a isso, tem a autonomia 
constitucional do Município para 
estabelecer regras complementa-
res sobre o sistema de vacinação 
e considerando as peculiaridades 
locais. (GA)
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Preço da gasolina registra novo 
aumento em Montes Claros

Sindcomerciários de Montes Claros 
inicia campanha salarial 2022

GIRLENO ALENCAR 

Os montes-clarenses estão pa-
gando de R$ 6,248 a R$ 6,389 pelo 
litro da gasolina e esse valor poderá 
chegar aos R$ 7,00 a partir de hoje, 
com a previsão de aumento pela Pe-
trobrás em R$ 0,50.  Até a semana 

passada, o preço da gasolina estava 
em R$ 6,19 em Montes Claros. Os 
novos valores estão assustando os 
motoristas, que temem o caos em 
virtude do aumento do preço de 
quase todos os produtos. O pre-
sidente regional do Sindicato dos 
Postos de Combustíveis, Gildeon 

Durães explica que o preço do óleo 
diesel disparou na cidade. O empre-
sário Gustavo Xavier explica que o 
quadro é sombrio, pois o Governo 
perdeu o controle dos preços e isso 
fica evidenciado que hoje deverá ter 
aumento de R$ 0,50 na Petrobras e 
isso provocará o efeito cascata. Ele 

estima que a gasolina pode aproxi-
mar dos R$ 7,00.

Na manhã de ontem (6), o cami-
nhoneiro José Pedro levou um susto 
quando foi abastecer o veículo. Ele 
afirma que o risco do caos é grande, 
pois os brasileiros não conseguem 
mais pagar os altos preços. “Os cami-

nhoneiros assumiu o compromisso 
de ajudar o Governo a segurar a si-
tuação, mas fica difícil entender essa 
política nacional de combustíveis”, 
relatou.

O vendedor Pedro Paulo Santos 
salienta que existe uma politização 
em torno do assunto, pois o Gover-

no Federal alega que os Estados não 
baixam o iCMS dos combustíveis, 
quando deveria apresentar uma op-
ção de repor as perdas que os Esta-
dos terão. “As eleição serão em 2022, 
mas anteciparam para esse ano e 
estamos com a corda no pescoço”, 
explica o vendedor.

O Sindicato dos Empregados 
no Comércio de Montes Claros 
e Região iniciou a votação para 
a campanha salarial 2022. Nesta 
oportunidade a categoria irá apro-
var as reivindicações para os próxi-
mos acordos coletivos e convenção 
coletiva de trabalho para os próxi-
mos anos. O principal objetivo da 
negociação salarial é discutir as 
melhores condições de trabalho 
e um salário mais justo para cate-
goria. Atualmente o salário do co-
merciário em Montes Claros é de 
R$1.247,15; acima do salário míni-
mo oficial que é de R$ 1.100,00. Na 
ocasião, também, irá discutir pautas 
como a autorização para exercer o 
direito de greve, autorização à di-
retoria para promover negociações 
coletivas com as representações 
patronais e com as empresas, auto-
rização para renovação da cláusula 

da Convenção Coletiva ou Acordo 
Coletivo de Trabalho, que trata so-
bre o Plano de Assistência à Saúde 
e ou Odontológico para toda a cate-
goria, entre inúmeras questões.

O presidente Osanan Gonçalves 
reforça a participação de toda ca-
tegoria na campanha salarial, pois 
o principal foco da campanha é 
discutir as melhores condições de 
trabalho para os comerciários e um 
salário mais justo. “A campanha sa-
larial é um dos momentos mais im-
portantes da luta, é o ponto de par-
tida no processo de mobilização e 
conscientização dos trabalhadores, 
cuja unidade é imprescindível para 
a defesa das reivindicações a serem 
negociadas com as empresas. O 
propósito do sindicato sempre foi 
e será por melhorias, o comerciário 
deve ser valorizado como ele mere-
ce. Por isso, reforço a participação 

de toda categoria, vamos juntos al-
cançar nossos objetivos”, disse. Para 
votar os comerciários pode estar 
indo até a sede do sindicato e pre-
encher a cédula de votação, para ter 
a oportunidade de aprovar ou não 
as reivindicações para os próximos 
Acordos Coletivos e Convenção Co-
letiva de Trabalho, ressaltando que 
todas as medidas de prevenção ao 
contágio da Covid-19 estão sendo 
tomadas pelo sindicato.

O pedido é que em 1º de fe-
vereiro de 2022, data-base da ca-
tegoria profissional, a proposta 
é do reajuste salarial no percen-
tual equivalente a soma do iNPC 
acumulado no período de 1º de 
fevereiro de 2021 a 31 de janeiro 
de 2022, acrescido de 10% a titulo 
de ganho real, sobre os salários e 
demais cláusulas econômicas vigen-
tes. (GA)
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Ao todo, já foram identificadas 262 pessoas que morreram em 
decorrência do rompimento da barragem. Oito joias continuam 

desaparecidas
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8 Segurança pública

Apac inicia funcionamento de fábrica 
de blocos ecológicos em Montes Claros

PC prende em Montes Claros foragido da Justiça 
capixaba por homicídio

PCMG identifica mais uma vítima do rompimento 
da barragem em Brumadinho

GIRLENO ALENCAR

Projeto idealizado pelo juiz da 
vara de Execução Penal, Richard-
son Xavier Brant, juntamente com 
o promotor da Coordenadoria de 
inclusão e Mobilização Sociais (Ci-
mos), Paulo César vicente de Lima, 
ambos da Comarca de Montes Cla-
ros, Norte de Minas, resultou em 
uma iniciativa que foi colocada em 
prática em setembro de 2021 e trará 
amplos benefícios ambientais e so-
ciais para a comunidade. Trata-se da 
criação da fábrica de blocos ecológi-
cos mantida pela unidade da Asso-
ciação de Proteção e Assistência aos 
Condenados (Apac) de Montes Cla-
ros. O projeto prevê a transforma-
ção de resíduos de vidro recolhidos 
por catadores de lixo em agregado 
reciclável. “A iniciativa gera emprego 
e renda para os catadores de resídu-
os sólidos e para os reeducandos do 
sistema prisional”, sintetiza Brant.

integram o convênio o Muni-
cípio de Montes Claros, o TJMG, 
o Ministério Público, a Defensoria 
Pública, a Apac e quatro cooperati-
vas locais de catadores de resíduos 
sólidos. “O trabalho realizado pelos 
recuperandos oferece uma alterna-
tiva de ressocialização a eles. Os re-
cuperandos que cumprem pena em 
Apacs voltam para a sociedade com 
uma formação profissional e uma 
nova mentalidade para conviver 
com as pessoas próximas”, acredita 
o vice-presidente interino da Apac 
de Montes Claros, Antônio Augus-
to Tavares. Projeto idealizado pelo 
juiz da vara de Execução Penal, Ri-
chardson Xavier Brant, juntamente 
com o promotor da Coordenadoria 
de inclusão e Mobilização Sociais 
(Cimos), Paulo César vicente de 
Lima, ambos da Comarca de Montes 
Claros, Norte de Minas, resultou em 
uma iniciativa que foi colocada em 
prática em setembro de 2021 e trará 

amplos benefícios ambientais e so-
ciais para a comunidade.

Trata-se da criação da fábrica de 
blocos ecológicos mantida pela uni-
dade da Associação de Proteção e 
Assistência aos Condenados (Apac) 
de Montes Claros. O projeto prevê 
a transformação de resíduos de vi-
dro recolhidos por catadores de lixo 
em agregado reciclável. “A iniciativa 
gera emprego e renda para os cata-
dores de resíduos sólidos e para os 
reeducandos do sistema prisional”, 
sintetiza o juiz Richardson Xavier 
Brant. “O trabalho realizado pelos 
recuperandos oferece uma alterna-
tiva de ressocialização a eles. Os re-
cuperandos que cumprem pena em 
Apacs voltam para a sociedade com 
uma formação profissional e uma 
nova mentalidade para conviver 
com as pessoas próximas”, acredita 
o vice-presidente interino da Apac 
de Montes Claros, Antônio Augusto 
Tavares.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), em Montes Claros, cum-
priu na tarde de terça-feira (5/10), 
mandado de prisão preventiva con-
tra um homem, de 38 anos, por en-
volvimento em crime de homicídio. 
A medida judicial foi expedida pela 
Comarca de São Mateus, no Espíri-
to Santos, depois que o suspeito foi 

condenado a 14 anos de reclusão.
O homem foi localizado no bair-

ro São Luiz por equipes da Delega-
cia Especializada de Homicídios e 
da Agência de inteligência da PCMG 
em Montes Claros. O delegado Bru-
no Rezende informa que o suspeito 
ainda teria participação em seques-
tros, roubo a banco, entre outros 

crimes. Ele explica que, a partir 
dessas informações, os policiais se 
empenharam para cumprir a ordem 
com maior brevidade, pois, além da 
ficha criminal, havia chance de reta-
liação por causa das mortes às quais 
o foragido estaria vinculado.

Foi levantando também que o 
condenado pertence à etnia cigana 

e faz parte de uma família que há 
anos trava uma guerra sangrenta 
entre seus parentes. O confronto 
teria provocado a morte de cer-
ca de 15 pessoas e se espalhou 
por vários estados, como Bahia, 
Rondônia, Goiás, Tocantins, São 
Paulo e Espírito Santo, bem como 
o Distrito Federal. Com isso, a 

PCMG acredita que poderia haver, 
inclusive, um atentado, na cidade 
de Montes Claros, contra a família 
do suspeito.

À polícia, o homem disse que 
reside no município do Norte de 
Minas há aproximadamente qua-
tro anos e exercia a profissão de co-
merciante de carros. O mandado de 

prisão foi expedido em abril deste 
ano. Para conseguir ficar foragido, 
ele alegou que fazia uso de identi-
dades falsas. Sobre os crimes impu-
tados, o suspeito se negou a prestar 
informações.

A medida foi cumprida e o sus-
peito encontra-se à disposição da 
Justiça.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) identificou, na tarde de 
ontem (6/10), mais uma joia víti-
ma do rompimento da barragem 
do Córrego do Feijão, em Bruma-
dinho. Trata-se de uma mulher, 
que tinha 37 anos à época do óbi-
to. Ela era técnica de enfermagem 
do trabalho, casada, e foi localiza-
da no dia 5 de agosto. A identifica-
ção foi possível a partir de exames 
de DNA.

Ao todo, 262 pessoas que mor-
reram em decorrência do rom-
pimento da barragem já foram 
identificadas. Oito joias ainda não 
foram localizadas após 980 dias de 
buscas pelo Corpo de Bombeiros, 
que se completam nesta quarta.

Conforme destacou o médico

-legista Ricardo Moreira Araújo, 
do setor de Antropologia Foren-
se do instituto Médico Legal Dr. 
André Roquette (iMLar), que 
também atua destacado na força-
tarefa para localização das joias de 
Brumadinho, apesar da identifica-
ção formal ter sido concluída nes-
ta quarta, um complexo trabalho 
multidisciplinar tem sido empe-
nhado pela Polícia Civil. “Diaria-
mente, desde o encontro do mate-
rial para análise, médicos-legistas 
e peritos criminais atuaram siste-
maticamente no caso para, enfim, 
dar uma resposta à família, que foi 
a primeira a ser comunicada sobre 
a identificação”, disse.

Ainda segundo Araújo, os pro-
cedimentos para a identificação 

envolveram três fases principais: 
a perícia no local do encontro 
do segmento; as análises no iML, 
para estimativa da idade, sexo e 
ancestralidade da vítima; e, por 
fim, os exames de DNA, condu-
zidos pela equipe do instituto 
de Criminalística da PCMG (iC). 
“importante salientar que dadas 
as condições de localização desse 
material, é necessário, como foi o 
caso, realizar inúmeras repetições 
do exame de DNA e contraprovas 
para termos um laudo conclusivo, 
que subsidia também o inquérito 
policial”, reforçou o médico-legis-
ta.

NOvAS iDENTiFiCAçõES | 
Sobre a descoberta de novo 

segmento corporal em Brumadi-
nho, no último sábado (2/10), que 
já se encontra no iMLar, Araújo 
adiantou que se trata de material 
rico em elementos para análise e 
todos os métodos para identifi-
cação estão sendo empregados. 
“Construímos um banco de infor-
mações dos desaparecidos, a par-
tir de entrevistas com familiares, 
exames em clínicas e outras ba-
ses de dados, o qual atualizamos 
constantemente, que nos permite 
restringir o universo de desapa-
recidos e tornar mais eficiente as 
novas identificações, com segu-
rança”, informou.

Os trabalhos para identificação 
de desaparecidos com base em 
outros casos localizados continu-

Polícia Civil prende dupla 
que extorquia familiares de 
compradores de drogas

Nesta quarta-feira (6), a Polí-
cia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
prendeu em Pirapora, dois ho-
mens, de 22 e 35 anos, suspeitos 
de envolvimento com o tráfico de 
drogas.

De acordo com as investiga-
ções, a dupla estaria extorquindo 
uma mulher de 66 anos e um ho-

mem, de 40 anos, para forçá-los a 
assumirem dívidas de comprado-
res de drogas. “Eles tinham o cos-
tume de coagir as vítimas a pagar 
valores exorbitantes, sob ameaças 
de morte”, destacou o delegado 
Bruno Bastos.

Diante das provas colhidas 
pela PCMG, o delegado repre-

sentou pelas prisões preventivas 
dos dois envolvidos, que foram 
prontamente deferidas pelo Po-
der Judiciário, e cumpridas. Os 
celulares utilizados pelos suspei-
tos também foram apreendidos 
na ação policial.

Ao todo, participaram da ope-
ração 11 policiais civis.

am, e os trabalhos são supervisio-
nados pela Superintendência de 

Polícia Técnico-Científica (SPTC) 
da PCMG.
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Defesa Civil prepara decretão para seca 
no Norte de Minas

Pirapora discute a inserção de psicólogos 
e assistentes sociais nas escolas

Amams atua como mediadora na live que 
atrai 10 estados

Liga Carnavalesca vai limitar número de 
blocos participantes da Pirafolia 2022

GIRLENO ALENCAR

A Coordenadoria Estadual de De-
fesa Civil de Minas Gerais está pre-
parando um novo Decretão da Seca 
e para isso, iniciou o levantamento 
com os municípios do Norte de Mi-
nas que precisam de água para con-

sumo humano. São 127 municípios 
que estão com o decreto de Situação 
de Emergência e que vencerão no 
dia 25 de outubro. A Cedec-MG anu-
almente realiza a entrega de água 
potável e ajuda humanitária aos 
municípios mineiros afetados pela 
seca, com objetivo de minimizar os 

O Prefeito de Pirapora, Alex César, 
recebeu na segunda-feira (04/10), 
representantes dos Conselhos Regio-
nais de Psicologia (CRP) e Assistência 
Social (CRESS). Na pauta de discus-
sões foram apresentadas as deman-
das da presença do psicólogo e do 
assistente social na rede de ensino 
municipal. Luiz Henrique Cunha, res-
ponsável pelo o serviço de Psicologia 
Escolar de Pirapora, destacou que o 
município já conta com psicólogo 
nas unidades de ensino em cumpri-
mento a Lei Municipal (2368/18), de 
autoria do vereador Anselmo Caires, 
anterior a Federal, que dispõe sobre 

a obrigatoriedade de manutenção 
de Psicólogo nas escolas.  Leonar-
do Prates, representante do CRESS 
trouxe a discussão a importância da 
inserção também do Assistente Social 
na educação conforme a lei Federal 
13935/19. Por fim os dois Conselhos 
enfatizaram a necessidade de adequa-
ção da Lei Federal.

Em sua fala o vereador Anselmo 
Caires propôs uma emenda à Lei 
2368/18, de sua autoria construída 
com apoio dos dois conselhos. A 
secretária de Educação Jacqueline 
Guimarães ressalta que este trabalho 
dialoga ainda com a Saúde e Assistên-

cia Social, recebendo e referenciando 
para esta rede as demandas que ne-
cessitem dela. “Trabalhamos sempre 
em interface com a rede intersetorial, 
com a parceria dos demais secretá-
rios, pois pautamos por um cuidado 
integral e não fragmentado”, concluiu 
Jacqueline. O Prefeito Alex, reafirmou 
o compromisso da sua gestão com 
a Educação e reconheceu o ganho 
que este trabalho tem para o mu-
nicípio. Ele ressaltou a importância 
dessa parceria com os Conselhos 
Profissionais, afim de que todo pro-
cesso ocorra dentro da legalidade e 
preceitos éticos e técnicos dos Con-

selhos e município.
Participaram da reunião o vere-

ador Anselmo Caires, Secretário de 
Governo, Paulo Rogério Silveira, 
Jacqueline Guimarães, Secretária 
de Educação Conselheiro Luis Hen-
rique representando o CRP, Leonar-
do Prates, Josiane Magalhães e Kê-
nia Barros, representando o CRESS. 
Fique sabendo: A Lei Federal nº 
13.935, que dispõe sobre a presta-
ção de serviços de Psicologia e de 
Serviço Social nas redes públicas de 
educação básica, foi promulgada no 
dia 11 de dezembro de 2019. (As-
com PMP)

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) par-
ticipou como mediadora no segundo  
dia do  Ciclo de Lives   sobre o direito 
à convivência familiar e comunitária 
de crianças e adolescentes e a primei-
ra infância, realizado pelo Ministério 
Público e que atraiu profissionais de 
10 Estados e   que pontuou  sobre o 

fortalecimento das políticas públicas 
para a primeira infância. Dando ini-
cio ao trabalho, o promotor Daniel 
Librelon falou sobre o objetivo do 
encontro e as importância da par-
ceria das  instituição nesse projeto 
que vem dando certo, conseguindo 
alcançar gestores,  operadores do 
direito e demais profissionais da rede 

Na noite de terça-feira (5), no 
Centro de convenções, o Presidente 
da Empresa Municipal de Turismo 
(Emutur), jornalista Elton Jackson, 
se reuniu com a Liga das Escolas de 
Samba e Blocos carnavalescos, jun-
tamente com os representantes de 
19 agremiações. Foi a 2ª reunião do 
grupo, que discute a principal pro-
posta da empresa de turismo e do 
governo municipal: levar os desfiles 
dos blocos carnavalescos e caricatos 
para os bairros.

um evento mais democrático, 
cultural e embalado por ritmos va-
riados, sem perder o apelo turístico 
e de entretenimento. A proposta 
avança e desta vez a EMuTuR apre-
sentou o pré projeto do “Carnaval 
Pirafolia” 2022 - “Carnaval para To-
dos”. Além das sugestões de áreas e 
horários (às 10h e 16h), a estrutura 
necessária para a festa de momo 
nos bairros, que incluirá  seguran-
ça, mini-trios, ambulância, som 

volante, faixas, interdição de ruas, 
banheiros químicos, tenda de apoio 
e serviço de limpeza.

O balneário das duchas, a Praça 
Padre Léo (Nova Pirapora), Mer-
cado municipal, Rua Januária (ao 
lado do Campo do Comercial) e a 
Rua Washington Barreto (Centro) 
poderão figurar entre os locais para 
receber a concentração ou desfiles 
dos blocos. Outra proposta é que 
na terça-feira de encerramento do 
carnaval, todos os foliões se reú-
nam no grande Bloco “vamos Pi-
raporar”, promovendo um desfile 
conjunto, das 21h às 23h30, antes 
dos shows musicais.

Todos os blocos deverão estar 
devidamente regularizados e filia-
dos à Liga Carnavalesca, ficando 
em condições legais para receber 
as subvenções e realizarem as 
prestações de contas dos recursos 
públicos, com total transparência 
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O efeitos desse desastre sobre a po-
pulação vulnerável, principalmente 
as localizadas nas zonas rurais. Para 
que essa ação de apoio complemen-
tar às ações municipais seja possível, 
o Estado faz um planejamento anu-
al. um dos requisitos para que esse 
apoio seja mais célere e efetivo é a 
Decretação Estadual de Situação de 
Emergência em decorrência da Seca, 
com a elaboração do processo e so-
licitação do reconhecimento federal.

No final de outubro de 2021 será 
realizada nova decretação de Situa-
ção de Emergência pelo Estado. Para 
tanto, os municípios afetados direta-
mente pela Seca, com interesse em 
participarem do Processo Estadual 
de Seca/2021, e consequentemente 
receberem, em caráter complemen-
tar, água potável para consumo 
humano e outros itens de ajuda hu-
manitária, deverão acessar o Sistema 
integrado de informações sobre 

Desastres e abrir um novo registro, 
preencher o Formulário de informa-
ções do Desastre (Fide) referente ao 
desastre Seca - Cobrade e impreteri-
velmente até o dia 18 de outubro de 
2021. Não será necessário o envio 
da documentação, apenas salvar o 
formulário “Fide” ao final do pre-
enchimento, pois caso o município 
encaminhe para homologação es-
tadual ou reconhecimento federal, 
não permite que essa documenta-
ção participe do processo estadual 
de seca.

Também tem de encaminhar a 
Cedec os documentos relativos aos 
danos e prejuízos no município em 
razão da seca, impreterivelmente 
até o dia 18 de outubro de 2021, 
com os relatórios comprobatórios 
com os dados referentes ao período 
compreendido entre maio de 2021 a 
setembro de 2021, além do Relató-
rio Agroclimatológico dos prejuízos 

econômicos privados emitidos pela 
Emater, onde indique os  prejuízos 
na Agricultura/Pecuária. No relatório 
de danos humanos emitidos pela 
Assistência Social com número de 
afetados pela seca, pessoas sem água 
potável para consumo humano e de 
pessoas atendidas com água potável 
para consumo humano pelo cami-
nhão pipa do município, além do 
relatório dos prejuízos econômicos 
públicos emitido pelo prefeito mu-
nicipal ou secretário municipal res-
ponsável com gasto público em res-
posta ao desastre da seca, ex.: gastos 
com caminhão pipa, cestas básicas, 
etc, ou seja, os gastos declarados.

A coordenadora-adjunta estadual 
de Defesa Civil, Graciele Rodrigues 
frisa que é importante ressaltar que 
a falta de preenchimento do Fide e 
o não encaminhamento dos relató-
rios comprobatórios solicitados no 
prazo estipulado implicará na invia-

bilidade, a princípio, de participação 
do município junto à Operação de 
Transporte e Distribuição de água 
Potável (TDAP), via processo estadu-
al, uma vez que, a utilização do re-
curso federal destinado à operação 
está condicionada à observância de 
alguns requisitos, entre eles o reco-
nhecimento federal do decreto de 
seca. Na oportunidade reforço que, 
para o município ser atendido com 
água potável faz-se necessário pre-
encher os seguintes requisitos, con-
comitantemente: - possuir decreto 
vigente de seca editado pelo muni-
cípio ou pelo Estado, devidamente 
reconhecido em Portaria vigente 
do Ministério do Desenvolvimento 
Regional (Gov. Federal) publicada 
no DOu; - solicitar a água via pre-
enchimento ou atualização do Plano 
Municipal de Distribuição de água 
(PMDA) no Sistema de Defesa Civil 
(SDC).

de proteção, sobre a importância de 
aprimorar a política municipal de 
convivência familiar e comunitária e 
as políticas públicas voltadas para a 
primeira infância, aprimorando assim 
a elevação  do debate sobre a prote-
ção a crianças e adolescentes, mas 
também, a proteção às famílias em 
situação de vulnerabilidade e risco 
social, de maneira que pais e cuida-
dores possam cuidar das suas crian-
ças e adolescentes, evitando, desta 
forma o afastamento destes do seu 
grupo familiar de origem.

O segundo dia de live contou 
com a presença e participação dos 
palestrantes Sandra Sobral, presi-
dente do instituto Geração Amanhã 
e pós-graduada em Neurociência 
pelo instituto de Ensino e Pesqui-
sa Albert Einstein de São Paulo, 

Tatiane Ferraz Mendes- assistente 
social, coordenadora municipal do 
Programa Criança Feliz do municí-
pio de Pedra Azul; Thiago Ferrari, 
coordenador do Plano Primeira in-
fância Campineira e Sylvia Barbosa 
Angelini, arquiteta e urbanista. Di-
retora de urbanismo na unidade 
de Gestão de Planejamento urbano 
e Meio Ambiente do município de 
Jundiaí/SP, que abordaram a im-
portância de aprimorar a política 
municipal de convivência familiar 
e comunitária e políticas públicas 
voltadas para a primeira infância, 
tema muito importante e que preci-
sa de atenção e mobilização, no in-
tuito de movimentar os municípios 
para discussões com o objetivo de 
aprimorar as políticas e ações volta-
das para a primeira infância, tendo 

em vista que é neste período é um 
tempo estruturante para o desen-
volvimento emocional, cognitivo e 
biológico da criança.  É que todas 
as ações devem ser aplicadas, por 
meio de políticas públicas, para 
que haja de fato uma proteção inte-
gral conforme estabelece o próprio 
Estatuto da Criança e Adolescente
-ECA.

A live contou com a presença e 
participação de 1.647 visualizações, 
bem como a presença de muni-
cípios de outros Estados, como 
Amazonas, Pernambuco, São Paulo, 
Tocantins, Rio Grande do Sul, Ser-
gipe Pará, Alagoas, Rio de Janeiro 
e Rio Grande do Norte. O Ciclo de 
live trouxe elementos fundamen-
tais tanto os aspectos neurológicos 
e sociais e mostram que a primeira 

infância é um período fundamental 
no desenvolvimento da criança, 
sendo que o mundo que os cerca, 
influencia no seu processo de vida, 
investir nas políticas publicas que 
fomentem esse olhar para os pri-
meiros anos da vida das crianças é 
o melhor investimento que pode 
se  fazer se assegurar a proteção in-
tegral  Por isso é fundamental que 
essa discussão possa movimentar 
os municípios no processo de dis-
cussão e aprimoramento da polí-
tica de atendimento voltado para 
a primeira infância, para que haja 
de fato a proteção integral confor-
me estabelecido no ECA. A Amams 
sempre apoiando os municípios 
nesse processo de discussão e 
apoio no âmbito do fortalecimento 
das politicas públicas. (GA)
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e responsabilidade financeira. uma 
comissão formada por 5 represen-
tantes - da Emutur, Secretaria muni-
cipal de Cultura, Associação Nosso 
turismo (ANTuR), Liga e Conselho 
municipal de Turismo estará ava-
liando o desempenho de cada blo-
co durante a folia.

POPuLARizAçãO DO 
CARNAvAL DE RuA

“O novo formato está sendo 
progressivamente discutido e cons-
truído de forma coletiva e partici-

pativa, a partir destas reuniões com 
os carnavalescos, tudo feito com 
meses de antecedência”, explicou 
o Presidente Elton Jackson. “Se a 
proposta ganhar corpo, vamos po-
pularizar o carnaval de rua entre as 
comunidades, valorizar os artistas 
locais e abrir mais espaço para as 
associações de barraqueiros, geran-
do empregos, renda e oportunida-
des para os pequenos comerciantes 
nos bairros”, acrescentou.

Para o dia 18/10, às 18 horas, 
no Centro de Convenções, está 
agendada uma reunião da Liga Car-

navalesca - presidida por ivelino 
Rodrigues. Em pauta, as providên-
cias necessárias visando a regula-
rização de blocos e a definição de 
quem terá condições de atender as 
exigências legais para participar da 

festa momesca. A limitação do nú-
mero de blocos, na Pirafolia, além 
de redimensionar a organização do 
carnaval de rua, vai racionalizar a 
oferta de subvenções para os mes-
mos. (Ascom PMP)
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Dolores e Pilar tro-
cam ressentimentos. 
Tonico assume a culpa 
pelo afastamento de 
Pilar e Samuel, e humi-
lha Dolores. Luísa cho-

ra a perda de seu bebê ao lado de Justina. quinzinho 
teme que vitória descubra a verdade sobre seus imóveis 
e pede ajuda a Prisca e Hilário. Luísa afirma a Pilar que 
Samuel ainda a ama. Augusto e Gastão viajam ao Brasil 
sem saber que concorrem pela mão da princesa isabel. 
Pedro se preocupa com a prisão dos oficiais ingleses.

Sandra Helena diz a 
Agnaldo que os dois não 
podem mais ficar juntos. 
Antônia mostra a Luiza 
as fotos de documentos 
que recebeu por denún-

cia anônima, incriminando Eric pelo acidente de Mi-
rella. A polícia encontra os documentos originais sobre 
o acidente na sala de Eric. Eric fica surpreso ao saber 
que o a morte de Mirella não foi um acidente e afirma 
nunca ter tido conhecimento dos documentos. Athaíde 
conta a Arlete que a polícia convocou Eric para prestar 
esclarecimentos sobre a morte de Mirella. 

Dulce Maria chega em 
casa preparada para co-
locar o plano de estragar 
o jantar do pai em ação. 
Carrega Fred (o porqui-
nho da índia) escondido 

numa caixa e o deixa em seu quarto. Gustavo chama 
Dulce Maria para que conheça Haydee e se aproxime de 
Nicole. Elas tentam agradar a menina, mas Dulce não é 
nem um pouco simpática. Passa o jantar inteiro lembran-
do de sua mãe, Tereza, e deixando todos numa saia justa. 
Dulce fala que está com sono e sobe para seu quarto. 
Discretamente, pega o porquinho da índia e o solta na 
sala. Estefânia, Nicole e Haydee se desesperam e sobem 
no sofá. Enquanto isso, Rosana tenta acalmar a discus-
são entre Juliana e Emílio. Juliana fala que Fred sumiu e 
Emílio fala que não sabe o que aconteceu com seu pet. 
Até que ligam para avisar que tem um bicho estranho na 
cobertura dos Lários. Emílio confessa que emprestou o 
Fred para Dulce Maria. Rosana sobe com os filhos para 
o apartamento de Gustavo. Esclarecem o que aconteceu. 
Gustavo fica furioso ao saber que a filha tentou assus-
tar as visitas. Conversa com ela e chega à conclusão de 
que a ideia foi da irmã Cecília. Dulce Maria sonha com 
Tereza e conta o que aprontou. Tereza confessa que tam-
bém aprontava um monte na fazenda em que foi criada e 
conta algumas histórias para Dulce. Diana conversa com 
zeca e zé Felipe fala que as notas de zeca são ótimas, 
mas vive no mundo da lua, só pensando em música. Já 
zé Felipe não para quieto, precisa prestar mais atenção 
nas aulas. inácio ajuda a preparar a festa das alunas para 
os pais, chegou o grande dia. Fabiana está sem ar de 
tanto nervoso para a apresentação do coral das crianças. 
Cecília tenta acalmá-la. Gustavo encontra Nicole e pede 
desculpas pelo comportamento da filha. Nicole reclama 
que desde que voltaram não tem mais nem um segundo 
de paz. Gustavo pede para ela entender. A festa do colé-
gio começa, Estefânia e Gabriel guardam o lugar de Gus-
tavo que ainda não chegou. Gabriel reclama da ausência 
do irmão. Madre se aproxima e fala que se Gustavo não 
aparecer vai ser um dos piores dias da vida de Dulce. 
As alunas sobem no palco. Até que finalmente, Gustavo 
chega correndo e ocupa seu lugar. As meninas se apre-
sentam e Fabiana rege o coral.
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Forma dos
textos do
Realismo

(Lit.)

Bebida
(?): refri-
gerante

Arquipéla-
go portu-
guês, no
Atlântico

Diferenças
nos preços

de um
produto

"Amor e
(?)", su-
cesso de
Rita Lee

Estácio de 
(?): fundou
a cidade
do Rio

Sistema se-
letivo base-
ado no me-
recimento

Abertura
natural na

parede
uterina

Itens con-
quistados
no jogo
"War" 

Plano
de (?):

auxilia o
professor

Que limpa as ruas
Agronegócio no qual
Minas Gerais se des-
taca em nível nacional

Liga metálica em-
pregada em equipa-
mentos de ginástica 

Parte do
esqueleto
(?) Sharif,

ator
A conste-
lação das

Três
Marias

Prefixo de 
"semiárido"
Abrigo de

idosos
Grande
dente

Arrancar
pela raiz 

Além 
disso

Enfurecer

Cidade
paulista

Antigo vi-
deogame

Acordo
informal
Tarimba;
traquejo

Estola de
plumas
Acondi-
cionar 

Bob Dylan,
cantor

Nome da
2ª letra

(?)-line:
conectado

(ing.)
Gemido

Sereia da
Amazônia

(bras.)
Diadema

Conjuntos
de vozes

A família
centrada
na autori-
dade da
figura

paterna

Quantida-
de (pop.)

Relevo rochoso da América
do Sul

Excessivo

Aquela que
não fala

André
Trigueiro,
jornalista
brasileiro

Vírus
epidêmico
na África,
em 2014

A viola,
por seu
interior
Casa

Tecido
brilhoso
"Você"
(red.)

Anuro de
pele lisa
Sinal de
umidade

"Central",
em CIA

Sílaba de
"traça"
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PATRIARCAL
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COROSORION
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DEFASAGENS
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 2/on. 3/boá. 4/lamê — omar. 5/atari — ebola — órion. 6/açores. 18/planalto das guianas.

Duda Reis e João Guilherme 
aparecem novamente juntos e 
reforçam romance

Comprometida, Jojo Todynho está 
fazendo sucesso com os homens em 
Paris: ‘Bombando’

Camila Pitanga assume nova relação: 
conheça Patrick Pessoa, namorado da 
atriz!

Em Paris desde semana passada, 
Jojo Todynho tem viralizado nas re-
des sociais com os vídeos pela cida-
de. Desta vez, a cantora falou sobre 
as cantadas que vem recebendo dos 
franceses e explicou o motivo de ter 
que rejeitá-las.

Jojo Todynho está conquistando 
o coração dos franceses. Em Paris 
desde a semana passada, a cantora 
revelou que vem recebendo muitas 
cantadas dos europeus, mas avisou 
logo que está recusando todas.

A artista, que já curtiu a noite 
parisiense ao lado de Neymar e Leo 
Picon, contou pelos Stories, do ins-
tagram, que tem feito sucesso com 
os homens. Mas, mesmo com as can-
tadas, Jojo não ficou com ninguém 
pois está namorando.

“Os gringos aqui gostam de nego-
na. Eu tô bombando! Policial de gra-
cinha comigo, eu falei ‘Oh, my God, 

Duda Reis e João Guilherme 
voltaram a aparecer juntos em uma 
festa em São Paulo. Os dois chega-
ram a brindar enquanto curtiam 
um show da cantora Ludmilla e au-
mentaram a torcida por um roman-
ce. imagens do evento mostram o 
novo casal lado a lado, acompanha-
do de amigos. Saiba!

Duda Reis e João Guilherme 
não fazem mais questão de escon-
der o envolvimento. Os dois foram 
vistos juntos em uma boate de São 
Paulo, onde acontecia um show da 
cantora Ludmilla. Os atores apa-
recerem em stories de amigos, do 
lado um do outro, com copos nas 
mãos. Eles chegaram a brindar, cla-
ramente felizes.

O empresário Biel Maciel gra-
vou stories do evento, onde mos-
tra o casal e o youtuber vilhena se 
divertindo juntos. veja no vídeo 
abaixo.

Duda Reis e João Guilherme 
aparecem brindando juntos em bo-
ate de São Paulo

DuDA REiS E JOãO GuiLHER-
ME TROCARAM BEiJOS EM FESTA

De acordo com informações da 
colunista Fábia Oliveira, nessa mes-

ma festa, o novo casal chegou a tro-
car beijos em meio ao público. isso 
já tinha acontecido no último dia 
23, quando Duda e João surgiram 
em uma boate sertaneja, também 
de São Paulo. Na ocasião, alguns 
internautas aprovaram a aproxima-
ção dos dois.

ATRiz TERMiNOu COM BRu-
NO RuDGE EM AGOSTO

Apesar do envolvimento com 
João Guilherme, faz pouco tempo 
que Duda terminou com o ex, o 
empresário Bruno Rudge, irmão da 
influencer Lala Rudge. Os dois che-
garam a viajar juntos para as Baha-
mas, onde apareceram em fotos em 
restaurantes e em stories um do 

outro. Eles namoraram por apenas 
dois meses.

Já João Guilherme, que agora 
comenta nas fotos de Duda com 
corações, terminou seu namoro 
de anos de Jade Picon também em 
agosto, mais ou menos na mesma 
época que Duda. Na ocasião, o tér-
mino gerou polêmica nas redes so-
ciais, porque Jade teria ficado com 
Neymar dias após o rompimento.

irritado, o irmão de zé Felipe 
chegou a procurar influencer para 
conversar sobre o ocorrido, mas 
acabou vazando o número da mo-
delo na internet. João virou meme 
nas redes sociais na sequência, 
porque não escondeu que estava 
sofrendo com a notícia.

Camila Pitanga está vivendo um 
novo amor. A atriz postou uma foto 
do professor de Filosofia Patrick 
Pessoa no instagram e recebeu o 
apoio dos fãs. Confira!

Camila Pitanga assumiu novo 
amor! Após quase um ano solteira, 
a atriz engatou namoro com Patri-
ck Pessoa, de 46 anos. Na web, ela 
postou uma foto e se declarou para 
o professor. “Amarelo é a cor mais 
quente. Amo amarelo”, escreveu a 
artista, fazendo referência às cores 
usadas por Patrick, nesta terça-feira 
(5).

Camila recebeu o apoio dos 
fãs. “que amarelo é esse, ein? Eita 
glória!”, brincou uma. “Gente, que 

lindo. Também amo amarelo”, fa-
lou outro. “Minha cor favorita”, 
disse uma terceira. “Seja muito 
feliz, Camila”, desejou um. “uau”, 
babou mais uma. “que foto linda”, 
destacou outra. “Como não amar o 
amarelo”, completou uma.

CONHEçA PATRiCK PESSOA, 
NAMORADO DE CAMiLA PiTANGA

Patrick Pessoa mora no Rio de 
Janeiro, é doutor em Filosofia pela 
uFRJ, com especialização em Fiilo-
sofia da Arte no exterior. No mo-
mento, ele atua como professor na 
universidade Federal Fluminense 
(uFF), é crítico de cinema e teatro 
e já lançou livros sobre o tema. No 
instagram, Patrick compartilha as 

Maria Marta não aceita a 
demissão de José Pedro. 
Beatriz cobra novamente 
uma resposta de Enrico. 
Amanda conversa com 
José Pedro. José Pedro 

enfrenta José Alfredo. Maria Clara e Cristina discutem. 
Enrico conversa com Beatriz sobre Cláudio e ela se 
emociona. Maria Clara conversa com Amanda sobre 
Silviano. Cora conversa com Téo. Antônio vai ao salão 
da Xana. Xana e Luciano se encontram. Cora e Téo vão 
à joalheria império. Helena e Orville conversam sobre 
Salvador. Antônio se declara para Naná. Silviano avisa a 
Maria Marta que José Pedro saiu de casa. Danielle de-
bocha de José Pedro. Maria Clara diz que vai dormir na 
casa de Xana. Cora faz uma revelação sobre Maria Marta 
para José Alfredo.

diversas palestras que participa, 
além dos textos publicados por ele.

Esse é o primeiro relacionamen-
to público de Camila Pitanga desde 
a separação com Beatriz Coelho, 
em dezembro de 2020 – elas fica-
ram juntas 1 ano e 11 meses. Na 
época, a assessoria de imprensa da 
atriz confirmou que a amizade e o 
carinho permaneciam. “As duas res-
saltam que seguem, agora, amigas 
e se admirando mutuamente”, dizia 
a nota.

Camila Pitanga postou foto do 
namorado, Patrick Pessoa, no ins-
tagram

ATRiz OPiNA SE HOMENS TE-
MEM MuLHERES PODEROSAS

Em uma entrevista no podcast 
“Calcinha larga”, Camila abriu o 
jogo sobre a vida íntima e contou 
que tem uma excelente relação 
com os ex-namorados.

“Não gosto de colocar nessas 
categorias e tenho a sorte, o pri-
vilégio, de ter tido homens muito 
maravilhosos. Sou amiga de todos 
os meus exs. E eu não sei dizer se 
os homens são mais medrosos do 
que as mulheres. 

não posso’. Aqui é jejum e oração 
firme. Os homens ficam doidos... um 
tamborzão desse gigante! Doido pra 
se engasgar no Tody”, brincou,

Em setembro, Jojo Todynho rea-
tou o namoro com Marcio Felipe. O 
casal havia dado um tempo após sur-
girem boatos de que o rapaz estava 

com outra mulher. Ao “Podpah”, Jojo 
contou como os dois se conheceram 
por acaso.

“Eu estava indo fazer os cílios e 
ele estava saindo do mesmo prédio. 
Me deu uma tontura na hora. Ele 
parecia um armário, todo trajado de 
Flamengo. 
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Gil Pereira realiza debate de alcance 
internacional sobre oportunidades do 
hidrogênio verde

Acordo de greve envolvendo Unimontes 
motiva reunião

Oficina debate ações para o desenvolvimento 
econômico em Coração de Jesus

IMA participa de evento sobre inovação e 
tecnologia para o agronegócio

Evento gratuito tem como objetivo mobilizar as lideranças para 
identificação e fortalecimento das potencialidades

A Comissão das Energias Re-
nováveis e dos Recursos Hídricos, 
presidida pelo deputado Gil Pe-
reira, promoveu debate público 
semipresencial, na terça-feira (5), 
na Assembleia Legislativa, sobre os 
potenciais e as exigências para a 
produção do hidrogênio verde no 
país e em Minas Gerais, com par-
ticipação de especialistas, empre-
sários e autoridades do Brasil, da 
Alemanha, da China e dos Estados 
unidos (EuA). 

Cultuada há décadas como so-
lução energética inatingível, a tec-
nologia é estratégica, desafiadora 
e versátil aposta de vários países 
na busca por fontes sustentáveis. 
O foco é a descarbonização da 
economia, através da substituição 
dos combustíveis fósseis (petróleo, 
carvão e gás natural), para garantir 
a estabilização do aumento da tem-
peratura média global. 

NORTE DE MiNAS | “Apontado 
como combustível do futuro, com 
amplas aplicações no transporte, 
na indústria, geração elétrica e 
agricultura (fertilizantes), dentre 
outros setores, o objetivo é ampliar 
de modo urgente sua produção 
com utilização de fontes renováveis 
e limpas de energia, especialmente 
a solar e a eólica”, explicou o de-
putado Gil Pereira, autor do reque-
rimento para realização do evento.

O Norte de Minas detém grande 

potencial e é o maior gerador des-
sas energias no Estado, podendo 
tornar-se fornecedor mundial do 
H2 verde, portanto 100% limpo, 
com geração de empregos locais 
e renda. “A tecnologia desponta 
como alternativa para geração de 
energia sem emissão de gás car-
bônico (CO 2), fazendo parte da 
nossa incansável luta em favor da 
sustentabilidade e para o combate 
ao aquecimento global e à mudan-
ça climática”, ressaltou Gil Pereira.

CADEiA PRODuTivA| Gerente 
de inovação, Energia e Sustenta-
bilidade da Câmara de Comércio e 
indústria Brasil-Alemanha, Ansgar 
Pinkowski, alertou que os países 
desenvolvidos se comprometeram 
a descarbonizar suas economias até 
2050, mas não têm fontes renová-
veis de energia suficientes. “Novos 
países vão produzir e comercializar 
o hidrogênio verde, o Brasil poderá 
ser um deles, mas precisa também 
fazer sua transformação energéti-
ca”, afirmou ele, citando que até 
2030 serão investidos cerca de 140 
bilhões de euros em empreendi-
mentos limpos no mundo. 

O diretor de Atração de inves-
timentos do indi-MG, Ronaldo 
Barquete, salientou que é preciso 
mostrar o potencial mineiro ao se-
tor e atrair empresas para a sua ca-
deia produtiva. “A transversalidade 
do hidrogênio faz do nosso Estado 

potencial produtor e consumidor”, 
argumentou ele, lembrando outros 
desafios, como regulação e finan-
ciamento para os projetos.

APLiCAçõES | O hidrogênio 
verde é produzido a partir da ele-
trólise da água, em um processo 
que ainda é caro. O diretor da D3 
Energias Renováveis, José Carvalho 
Neto, informou que atualmente o 
custo de produção de um quilo do 
material é de 3,5 dólares: “valor 
que pode ficar abaixo de um dólar 
em 2050”, estimou ele. 

O hidrogênio verde pode ser 
utilizado como matéria-prima na 
produção de fertilizantes e para 
substituir o carvão mineral que 
abastece as usinas siderúrgicas. 
Poderá, ainda, ser o combustível 
de automóveis, ônibus, caminhões 
pesados, navios e aviões.

ELETRiCiDADE | Nos Estados 
unidos, as principais aplicações 
previstas são geração de eletrici-
dade e aquecimento residencial. A 
especialista em Energias Renová-
veis da Embaixada dos EuA, igly 
Serafim, afirmou que a estratégia 
adotada no país para o hidrogênio 
consiste no desenvolvimento de 
hubs que agregam tecnologia, pro-
dução, transporte, armazenamento 
e utilização do material.

“Los Angeles pretende ser o 
primeiro deles, a partir de 2025, 

através de usina em utah, que 
substituirá outra movida a carvão 
mineral e vai armazenar o hidrogê-
nio em cavernas de sal no subso-
lo”, informou ela.

PROGRAMA NACiONAL | O di-
retor de Desenvolvimento Energé-
tico / MME, Carlos Alexandre Prín-
cipe Pires, mostrou algumas das 
diretrizes e estratégias do Progra-
ma Nacional do Hidrogênio, que 
visa tornar o país potência mundial 
na tecnologia e na sua produção. 

O vice-presidente da ALMG, 
Antonio Carlos Arantes, defendeu 
as energias limpas e advertiu que 

é preciso buscar a diversificação 
da matriz energética: “Não é mais 
possível ficarmos dependentes das 
usinas hidrelétricas”.

O presidente da Fiemg, Flávio 
Roscoe, ressaltou o potencial do 
Estado na produção do hidrogênio 
verde e seu impacto na atividade 
industrial: “O Norte de Minas e 
o vale do Jequitinhonha, regiões 
com menor desenvolvimento eco-
nômico, mas que detêm grande 
potencial para geração de energia 
limpa, podem se transformar no 
futuro nas mais prósperas de MG. 
A forte irradiação solar já está se 
tornando o grande ativo econômi-

co nessas áreas, para geração de 
energia, inclusive, para o mundo, 
no caso do H2 verde. Para nossa 
indústria, abre-se leque de oportu-
nidades para fornecimento de tec-
nologia e equipamentos”, declarou 
o líder empresarial.

Ao final do debate, foi lança-
da a Carta das Minas e Energias 
Gerais, com os pilares e objetivos 
para a produção do hidrogênio 
verde e sua introdução na matriz 
energética nacional, além de reco-
mendações aos poderes públicos e 
vantagens competitivas do Estado. 
(CARLOS HUMBERTO – Colabora-
dor)

A Comissão de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
discute, em audiência pública hoje 
(7), o cumprimento dos termos do 
acordo de greve firmado em 8 de 
maio de 2018 entre o Governo do 
Estado e a Associação dos Docen-
tes da universidade Estadual de 
Montes Claros (Adunimontes).

A reunião terá início às 10 ho-
ras, no Auditório José Alencar, e 
atende a requerimento da depu-
tada Beatriz Cerqueira (PT), que 
preside a comissão. “A audiência 
é realizada por reivindicação da 
organização dos trabalhadores da 

universidade, considerando que 
todo o acordo assinado em 2018 
vem sendo descumprido pelo Go-
verno do Estado”, afirma a parla-
mentar. 

Além de campi em outros muni-
cípios próximos, a unimontes tem 
um campus-sede em Montes Cla-
ros (Norte de Minas). O acordo as-
sinado na ocasião trata de diversos 
pontos, como novas nomeações, 
continuidade do concurso aberto 
para a universidade e definição de 
nova carreira dos professores.

Conforme o documento, uma 
comissão apresentaria um estudo 
para um novo edital de concurso 

para 126 vagas remanescentes e 
haveria a publicação de portarias 
com a promoção por escolaridade 
adicional dos professores empos-
sados em concurso anterior, de 
2014, imediatamente após o está-
gio probatório.

Também é previsto um aporte 
adicional de R$ 85 milhões nas 
carreiras de educação superior da 
unimontes e da universidade do 
Estado de Minas Gerais (uemg).

Para tratar do assunto, são es-
perados representantes da Secre-
taria de Estado de Educação e da 
reitoria da unimontes, além dos 
docentes. (Portal ALMG)

O Sebrae Minas, em parceria 
com a Sala Mineira do Empreen-
dedor, promove nos dias 13 e 14 
de outubro, às 8h, em Coração de 
Jesus, uma oficina para debater e 
elaborar estratégias para o Desen-

volvimento Econômico Local (DEL) 
do município. inscrições gratuitas 
pelo telefone (38) 99206-8531.  

O evento, que será realizado no 
Caic (rua álvaro Augusto de Lelis, 
S/N, Bairro Renovação), é voltado 

a gestores públicos e líderes do se-
tor privado e do terceiro setor que 
atuam no apoio a pequenos negó-
cios, além de pessoas com perfil de 
liderança e potencial de atuação no 
desenvolvimento sustentável.  

Durante a oficina, serão aborda-
dos temas como a diferença entre 
crescimento e desenvolvimento 
econômico. Os participantes tam-
bém conhecerão os pilares do 
desenvolvimento local, que são 

capital empreendedor, tecido em-
presarial, governança para o desen-
volvimento, organização do sistema 
produtivo local e inserção competi-
tiva do território.  

 “Nosso objetivo é despertar as 

lideranças regionais para o protago-
nismo e estimular a articulação para 
uma agenda de desenvolvimento a 
partir da percepção das potenciali-
dades locais”, explica o analista do 
Sebrae Minas Pedro viana.

O Governo de Minas, em con-
junto com o Sistema Faemg, Fiemg 
e Sebrae-MG, iniciou ontem (6), 
a primeira edição do Agrofuture 
Summit, um dos maiores eventos 
com foco em inovação e tecnologia 
para o agronegócio. O evento que 
será em formato 100% digital e gra-
tuito, segue até amanhã.

O instituto Mineiro de Agrope-
cuária (iMA), vinculado à Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa), participa 
do painel “Defesa agropecuária in-

teligente” nesta sexta-feira (8/10), 
às 14h, com moderação do geren-
te de Defesa Sanitária Animal do 
iMA, Guilherme Costa Negro Dias. 
O destaque será a palestra intitula-
da “Rede complexa aliada à defesa 
sanitária animal” ministrada pelo 
servidor do escritório do iMA em 
Lavras, Denis Lúcio Cardoso.

Na apresentação, os produtores 
terão a oportunidade de conferir as 
principais novidades de inovação 
e tecnologia específicas da defesa 
sanitária animal. “Será abordado 

como o iMA vem otimizando as 
ações de vigilância com base em ci-
ência de rede complexas”, destaca 
Cardoso.

Rede complexa é uma ferramen-
ta multidisciplinar para analisar o 
fluxo de animais entre as proprie-
dades rurais. Ela permite apontar, 
por exemplo, propriedades que 
têm características favoráveis à dis-
seminação de doenças de contato. 
“Cada propriedade é chamada de 
‘nó’ e é conectada à rede quando 
há a emissão de Guia de Trânsito 

Animal (GTA). Existem mais de 400 
mil propriedades no estado e o re-
sultado das ligações de todos os lo-
cais que movimentaram os animais 
gera a rede”, afirma o servidor. Já 
o termo “complexa”, segundo Car-
doso, é usado porque não há pos-
sibilidade de identificar os padrões 
a olho nu. 

NOTiFiCAçõES DE DOENçAS

O iMA apresenta, ainda, um 
case que traz a experiência bem-

sucedida dos desafios propostos ao 
programa de aceleração de startups 
do Seed - Startups and Entrepre-
neurship Ecosystem Development, 
iniciativa do Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico (Sede). 

A solução tecnológica apresenta-
da recentemente pela startup “Ou-
vidor Digital”, participante do Seed, 
foi a escolhida para representar os 
trabalhos em defesa agropecuária. 
Em parceria com a startup, o iMA 
busca aprimorar o recebimento das 

notificações on-line de suspeitas de 
doenças em Minas por parte de pro-
dutores, empresários e instituições 
de todo estado. A iniciativa impul-
siona a modernização do serviço, 
permitindo identificar necessidades 
reais de melhoria.

Além disso, na quinta-feira 
(7/10), o iMA também estará pre-
sente na arena científica “Startups, 
setor público e agronegócio”, às 
15h, com a participação de servi-
dores do Núcleo de inovação e Mo-
dernização. (Agência Minas)
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AS PRAÇAS DE MOC

COM A FALTA DE CHuvAS,as praças  principalmente do centro estão cada vez 
mais feias. que venha logo a “milagrosa” água das nuvens, para que tudo volte a 
ficar vERDE. Estou sabendo que a turma do Montes Claros Shopping Center, já 
estaria cuidando das Praças ao lado e em frente a nossa Rodoviária , preparando a 
mesma, para plantar gramas e flores. Espero que depois que a Prefeitura terminar 
de reformar a tradicional PRAçA DA MATRiz, cuidem das outras, que estão muito 
feias, como a PRAçA DOuTOR CARLOS E CEL. RiBEiRO, que merecem atenção 
especial. que Deus mande logo molhar este seco sertão, pois a estiagem esta 
terrível... 

BRASIL VIRA IMENSO CASSINO 

Esteve na pauta do Senado ontem, a análise de um projeto de lei que cria a 
Loteria da Saúde para financiar ações de combate à pandemia da Covid-19. A pro-
posta também prevê a criação da Loteria do Turismo, cujos recursos financiarão o 
setor, mas ela funcionará apenas até 31 de dezembro deste ano. Enquanto estiver 
vigente a emergência em saúde pública decretada pelo Ministério da Saúde por 
causa da pandemia, os recursos da Loteria da Saúde deverão ser usados exclu-
sivamente em ações de prevenção, contenção, combate e mitigação dos efeitos 
da pandemia por meio do Fundo Nacional de Saúde, que ficará também com os 
prêmios não resgatados. Porque não abrir logo os cassinos? Assim a hipocrisia 
acaba e o governo fatura tudo que o seu apetite conseguir deglutir, não é mesmo?

NOSSO GRANDE CONSERVATÓRIO

PARECE que foi ontem quando ainda praticamente um menino, Clarice Sar-
mento, me colocou para estudar canto e participar do CORAL LORENzO FER-
NANDEz.  Ali estudei com a saudosa ARLETE MACEDO e até fiz aulas de piano na 
residência de outra mulher fantástica que foi, DuLCE SARMENTO, mas não seguir 
em frente, pois não tinha talento para piano. Neste ano, este berço da cultura 
musical do Norte de Minas, fundando pela maravilhosa, DONA MARiNA LOREN-
zO FERNANDEz SiLvA, completou se não me engano, 61 anos de fundação e 
antigamente, funcionava numa casa na avenida Coronel Prates e depois no antigo 
Clube Montes Claros, que é outro Patrimônio histórico que temos aqui em Moc. 

PERIGO À VISTA 

O maior cometa já descoberto, chamado de Bernardinelli-Bernstein (em ho-
menagem aos cientistas que o descobriram), está vindo em direção a Terra. Com 
150 km de diâmetro, ele é cerca de 31 vezes maior do que os cometas geralmente 
vistos por astrônomos, segundo informações da BBC. De acordo com especia-
listas ouvidos pela BBC, o cometa não deve colidir com a Terra. Como nunca se 
sabe, melhor ficar atento.

DESAFIO 

O MOMENTO É DiFíCiL, a pandemia está ficando no retrovisor, mas é um 
processo que está custando caro. O mundo enfrenta o desafio de crescer, mas en-
frenta volatilidade em toda a extensão do mercado. E é bom lembrar, em relação 
aos seus ativos: diversificação não é dispersão. 

12 SOcial

ONTEM QUANDO ESTAVA escrevendo esta coluna, havia uma ameaça 
de chuva. Tomara que ela tenha chegado, pois choveu em várias partes, nas 
proximidades de Coração de Jesus, deixando o homem do campo, eufórico. 
infelizmente, ela não chegou a minha roça...

CUMPRIMENTO é a atitude ou palavra de cortesia, elogio, a saudação: 
“O artista recebeu diversos cumprimentos pela nova versão da obra.” Por 
outro lado, comprimento é a medida ou a extensão: “Estendeu um tapete 
em todo o comprimento do corredor”. Fácil, não?

MAITÊ E LÉO COLARES, já estão em Arraial D’ Ajuda, que neste final de 
semana, ficará cheio de montes-clarenses que estarão em dois importantes 
casamentos. Muitos se estenderão até a Semana do Saco Cheio e com o 
recesso escolar dia 12, levarão seus filhos reunindo assim a família naquele 
local de energia única.

A ESTRATÉGIA da Apple, em vez de ficar falando das qualidades técnicas 
dos seus produtos foca a lição aprendida por Jobs com os comerciais da 
Nike: apostar num marketing calcado em ideias de um futuro melhor e mais 
desejável para os potenciais consumidores.

QUEM QUISER viajar para Europa e Estados unidos, onde as fronteiras 
estão abertas para brasileiros, os descontos das passagens estão tentadoras. 
Mas, com o dólar nas alturas, acaba ficando mais caro a hospedagem. vamos 
viajar mesmo pelo Brasil...

COM A APROVAÇÃO de novas regras sobre pesquisas eleitorais, as 
empresas precisam informar sua “taxa de acerto” em pesquisas nas últimas 
cinco eleições. quero ver até quando Lula se mantém nesse patamar de in-
tenções de votos, sem manchar a reputação das empresas pesquisadoras.

 
NÃO ESQUEÇA que a ordem é mesmo economizar energia e água. Te-

nha consciência, gente.

VOLTO A PEDIR aos responsáveis da MCTRANS, para fazerem um es-
tudo sobre a colocação de novos semáforos em vários cruzamentos, princi-
palmente nas ruas centrais de Montes Claros, como, Cel Joaquim Costa com 
Rui Barbosa e visconde de Ouro Preto.

NAS MINHAS REMINISCÊNCIAS, neste 56 anos de Jornalismo, 
vou transcrever hoje, uma crônica do meu saudoso amigo, REI-
VALDO CANELA, que na época era escritor, membro da Academia 
montes-clarense de Letras e  foi uma das maiores inteligências 
da história da nossa cidade, assim se expressou, quando regressei 
de Paris: “ELE MERECE, hoje, venho, em meu nome,  de Shirley, 
minha esposa, e filhos, com toda família, abraçar, com carinho e 
gratidão o homem, atualmente, mais importante de Montes Cla-
ros, aquele que, sem cargo político, administrativo ou de qualquer 
outra natureza, conquistou sozinho, com paciência, com compe-
tência e, por que não dizer, com humildade e bondade, um po-
der tão grande, capaz de, como tem comprovado, trazer à cidade 
os maiores políticos, os capitães da indústria, os empresários de 
porte e destaque. Ao menino que nasceu em berço digno, mas po-
bre, e que  mesmo assim, ousou sonhar grande e que abrindo com 
as próprias mãos sua trilha por escarpas poderosas, não desistiu 
nunca, chegando, à custa de muito esforço, luta e sacrifício, a se 
conduzir, afinal, por estradas mais largas e aplainadas, que o le-
varam a atingir o objetivo perseguido. Cumprimentamos o jovem 
que se faz repórter e se fez cronista, que tem merecido o título 
conquistado de melhor cronista social do interior mineiro, reco-
nhecido e respeitado também na capital, como em plagas mais 
distantes. Não frequento  festas, corro de ‘eventos’, uma questão 
pessoal, personalíssima, diria. Mas, jamais deixaria de fazer justi-
ça ao repórter THEODOMIRO PAULINO CORREA, ao rei dos cro-
nistas sociais, que, ao longo de vários anos, vem amando desmen-
suradamente sua Cidade, engrandecendo-a com sua dedicação, 
com sua luta, com seu trabalho incansável, diário e diuturno, que 
honra  a todos nós, montes-clarenses”...

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO HOJE, é o excelente neurocirur-
gião, GUSTAVO VELOSO LAGES, aí com a linda esposa, Laziane e 
as princesinhas, Clara e Sara.

TAMBÉM ANIVERSARIANDO hoje, a muito querida, Christiane 
Santos Marongoni, em um momento de ternura com maridão, 
Renato. 

RECORDAR É VIVER: Em 1978, o então Governador de Minas, 
Ozanam Coelho, veio para a NOITE DAS PERSONALIDADES DO 
ANO e encontrou com os saudosos irmãos, Zé Avelino, Raul José 
Pereira e Vila Pereira.

OUTRA FOTO  belíssima no espaço aberto onde os meus que-
ridos amigos, Dawson e Karla Malveira, me homenagearam em 
sua residência, pelo meu aniversário que estarei comentando nas 
próximas colunas, com outras fotos de Dirceu Santos e Farley de 
FOTOGENIO.

DOIS ANOS sem a realização da famosa FEIJOADA DO THEO, que 
sempre reúne no VICHI MARIA, mulheres lindas como estão ven-
do nesta foto. No próximo ano, espero voltar a promover esta con-
fraternização de amigos.

MAIS UM IMPORTANTE casamento de jovens montes-clarenses, 
estará acontecendo em ARRAIAL D’ AJUDA, ou seja, o de NATHA-
NA, filha de Marcos Pereira dos Santos-Nilce Oliveira Veloso com 
JOÃO VICTOR filho de Danisson da Mota Freitas e Rita de Cássia 
Silva Freitas. Será dia 13, no belo local de eventos, CÉU DE PITIN-
GA. Merci pelo convite. 

UM CLOSE em Cibele Athayde e Carlos Correa, que comandam a 
Guacuí Turismo.

QUEM TAMBÉM esteve aniversariando domingo, dia 03, foi o su-
per querido, JOENILDO CHAVES, que comemorou a data com Cla-
rice Maciel Chaves e a bela família que eles formaram em Campa 
Grande-Mato Grosso do Sul.

NO VERÃO DE 2019, fotografei na belíssima ilha de Mikonos na 
Grécia, minha querida filha, Samantha Paulino Ramos.
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